HOJA OFICIAL DEL LUNES ANO 11- NUMERO 57-2 DE ABRIL DE 1951 ORGANO DE LA ASOCIACION DE LA PRENSA DE BURGOS TELEFONO 2015 - APARTADO 46 70 CTS.

al Gobierno y a las augridades de Ma-

POR EL JALIFA

XII aniversario de la terminación de

la Cruzada de Liberación, con una bri-

llante parada militar y desfile. Las

fuerzas fueron revistadas por Su Al-

teza imperial el Jalifa, acompañado

del alto comisario interino, general

Simancas y el general Mizzian, a los

llo de los miles de personas que ocu-

paban los lugares cercanos.

mos honores que à su llegada.

nales y con colgaduras.-Cifra.

EN TODA ESPANA

Madrid. - Las noticias recibidas

acordes de los himnos español y ja-

Tetuán. - Se ha commemorado el

S. E. el Jefe del Estado presidió en Madrid el XIII Desfile de la Victoria Parece que los chinos "Coros y Danzas" de la Sección Femenina van a desencadenar

Una inmensa muchedumbre aclamó al Caudillo otra ofensiva en Corea actuarán en varias naciones europeas y al glorioso Ejército, libertador de la Patria

No hay fuerzas navales inglesas en aguas de Persia

El «Frente nacional» trata de conseguir la absolución del asesino de Ali Razmara

ontanet, 3

giado del

os equipos

a, Corvet.

os y Ora-

ejo; Eche-

antabrana

su buen

una larde

is saca un

Za, marca

tanto de

in pase de

ira raso y

ido tanto

do de do-

llevado la

al. El me-

ha lucido

as de ellas

chutar des-

visitante,

e sus de-

on que se

el encuen-

nan tenido

antes de

otro tanto

, pero fue

fuera de

cuentro ha

no regis-

una clase.

bueno.

(Bonnjoill,

. (Agustia

is; Araile

rus); Lla-

Palomera

ila, Cano,

for Aurie.

recido ga-

han pues-

as coraje.

la prime-

apunta su

a central

pelota en

a los 37

e, y a los

alona ob-

I conver-

zado pol

Gimeno,1 4

eaclon:

Teheran. - El primer ministro Hussein Alà, ha convocado al Parlamento para mañana lunes, en sesión extraordinaria, para discutir la huelga en los campos petroliferos del Irán. En esta misma sesión y de acuerdo con la Consillución se deberá aprobar la ley marcial, declarada en Teherán para dominar la situación a raiz de los asesinates

NO ES CIERTO QUE FUERZAS NAVALES BRITANICAS SE EN-CUENTRAN EN PERSIA

Teherán. - Un portavoz oficial del l Estado Mayor persa ha desmentido caregéricamente la información divulgada un orteón por ciertas agencias extranjeras diciendo que han llegado fuerzas navales británicas a aguas iranianas, información quie fue recogida por la mayor parte de cinco mil voces de los periódicos de Teherán.-Efe. TRATANDO DE CONSEGUIR LA ABSOLUCION DEL ASESINO DEL

GENERAL ALI RAZMARA

Teheran. - El Frente Nacional esta tratando de conseguir la absolución del en el Valicano asesino del general Ali Razmara. El portavez de dicha agrupación, Hussein Fatami, ha declarado a la Agencia "Unila decisión del tribunal".--Ele.

En toda España, la histórica fecha fué conmemorada con gran entusiasmo

Imperial el Jalifa.

Madrid. - Su Excelencia el jefe del Estado y Generalisimo Franco ha presenciado esta mañana el gran desfile de la Victoria, para conmemorar el ducdécimo aniversario de la liberación, celebrado en el paseo de La Cas-

Madrid entero estaba en las caltes y tributó a Su Excelencia el Jefe del Estado el más ferviente tributo de su adhesión y fe inquiebrantable. El paso del Caudillo por las calles madrileñas ha constituido un clamor continuado de vitores y aplausos y agitar dé los panuelos. A estas muestras de fervor patriótico Su Excelencia, que ocupaba un ceche descubierto, correspondió sonriente y saludando militar-

Asistieron la esposa de Su Excelencia el jefe del Estado, Gobierno, Consejo del Reino y geenraels, Cuerpo diplomático, Junta Politica, Consejo nacional, caballeros laureados y representaciones de los distintos ministe-

intantiles canta

Ciudad del Vaticano. -- Cinco mil ted Press': Tahmassebi no es un crimi- ciños de la "Federación internacional nal corriente. Según la Constitución de los pequeños cantores de la Cruz", persa, esa clase de crimenes debe ser representantes de más de veinte paijuzgada en última instancia por un ju- ses, acompañaron con sus canciones la rado especial, compuesto por siete misa que se ha celebrado esta mañadiputados. Si los tribunales ordinarios na en San Pedro. Bajo la dirección de absuelven a Tahmassebi todo ira bien. su presidente y fundador, Fernando Pero si lo condenan, dicho jurado espe- Maillet, saludaron a su flegada al Sanrial tendrá derecho a poner su veia a to Padre, con la canción "Tú eres Pedro'.-Ele.

Se intercepta en Hongkong un importante contrabando de oro

> Coarenta y dos muertos y cincuenta heridos al derrumbarse una casa en Indore (India)

> > mo.-Efe.

Indore (India Central). -- Cuarenta y dos personas resultaron muertas y cincuenta heridas al hundirse hoy una casa en esta ciudad.—Eie.

CONTRABANDO DE ORO hongkong. - En un barco que se disponia a zarpar para Singapur, ha sido descubierto, por efecto de una denuncia, un contrabando de oro por valor de millón y medio de dólares amelicanos.-Efe.

ACCIDENTES Rabat. - En el dia de ayer se regis-

traron en Marruecos una serie de accidentes en las carreteras que ocasionaron un muerto y 29 heridos, algunos de ellos graves. Cerca de Moulay Driss, un camion que transportaba 30 obreros, volcó y tuvo 24 heridos; en las proximidades de Marraquex, un coche sufrió un encontronazo en la carretera y tuvo un muerto y tres heridos y en la región de Mogador, un coche particular dió una vuelta de campana y resultaron dos heridos en estado gravisirios, asi como el hijo de Su Alteza

los altos del antiguo hipódromo. Terminada la santa misa el general Franço Salgado revistó a las fuerzas y poco más tarde lo hizo el capitán general de la Primera Región, teniente general Muñoz Grandes.

Se dije una misa de campaña en

A las doce menos cuarto llegó al paseo de La Castellaan la esposa de Su Excelencia el jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco acompañada de la esposa del ministro de Marina. Poco después llegó el hijo de Su Alteza Imperial el Jalifa, y en la tribuna del guerpo diplomático se situaron los embajadores de Portugal, Colombia, República Dominicana, Argentina, Brasil Costa Rica, Egipto, El Salvador, Irlanda, Estados Unidos, Gran Bretaña, Francia, Bélgica, Nicaragua y Venezuela, ministres encargados de Negocios y jefes de misión así como les agregados militares de las distintas representaciones diplomáticas acre-

ditadas en Madrid. A la tribuna que ocupaba la esposa de Su Excelencia el Jefe del Estado Ilegaron poco después sus hijos los marqueses de Villaverde, cuya presencia fué acogida con muestras de simpatia. A las doce en punto llegó Su Exce-Jenvia el Jefe del Estado a la tribuna.

Le acompañaba, en coche descubierto, el ministro del Ejército, teniente general Marques de Dávila. El Generalisimo vestia uniforme de capitán general y lucia la gran cruz laureada de San Fernando. En otros coches llegaron los jefes de sus casas militar y civil y ayudantes de servicio. Rodeaba el coche de Su Execlencia la escolta mora y un clamor incesante de vitores y aplausos acompañó al Generali simo Franco a su paso por las calles de Madrid.

El capitan general de la Region, teniente general Muñoz Grandes, solicitó la venia del Generalisimo para comenzar el desfile y se dirigió a la ca-beza de las fuerzas. Mientras comen-zaba el desfile el público bizo obleto zaba el desfile el público hizo objeto de una prolongada ovación al Caudillo. A las doce y diez comenzó el des-

La novedad del desfile la constituyeron los hombres, de la guardia personal de Su Excelencia el Jefe del Estado, que vestia uniforme azul marino con galones rojos y casco niquelado, a cuyo frente iba el coronel Rega- u Octubre, por lo menos, se produzcan en Austria disturbics de carácter co- thur de fruto.—Efe. lado y que integraban fuerzas de la munista de alguna importancia. Hizo tal manifestación en una entrevista petropa de la Casa Militar, Guardia CI- riodistica en la que también declaró que no cree se produzca este año un vil y las fuerzas moras, con sus vis- ataque contra Yugasalvia, y que no está conforme con el criterio de muchos tosos uniformes.

Grandes aplausos premiaron la mar- cil victoria en un conflicto armado mundial pues, a su entender, esa oportucialidad de todas las fuerzas, que hi- nidad pasó ya. cieron alarde de su magnifica instruc-

no y Cuerpo Diplomático y abandonó de la producción austriaca y, desde luego, toda la de petróleo. el paseo de La Castellana entre aclamaciones entusiastas de una muchedumbre enfervorizada que lo vitoreó sin cesar hasta su llegada al Palacio de Oriente, donde entró a las dos menos cuarto de la tarde, entre incesentes vitores del público, congregado de bajas tuvo la Wermacht FIESTA EN EL PALACIO DE ORIENTE de bajas tuvo la Wermacht

Madrid .- A las dos de la tarde, en

El Pandit Nehru está de acuerdo con la propuesta de Mac Arthur

Washington .- Se espera que las fuer- para destruir un tanque, doce depósitos zas comunistas chinas desencadenen de municiones y 150 edificios. Los inpronto en Corea una nueva y enorme formes de los pilotos dicen que se obbanquete anual del Dia de la Victoria, ofensiva, según noticias recogidas por servan fuertes huellas de tráfico rodado con el que el Jefe del Estado obsequia la Agencia Reuter en fuentes fidedig- y otros indicios de un aumento de acti nas. En los medios oficiales norteame- vidad enemiga.-Efe. ricanos apenas existe la esperanza de LCS ACTOS DE TETUAN PRESIDIDOS que se pueda llegar a un acuerdo mediante negociaciones.-Efe.

> INDICIOS DE UN AUMENTO DE ACTIVIDAD COMUNISTA

Tokio. - Un portavoz de las fuerzas de la Conmonwealth, anuncia hoy que los "mustangs" australianos han atacado fuertemente en el Norte de Corea, ralelo 38, en la costa Este.-Efe. a un convoy que se decia estaba compuesto de dos mil vehículos. En la zona lifiano y entre los aplausos y vitores del Norte de Pyongyang, atravesaron a España, a Marruecos y al Caudi- una fuerte cortina de fuego antiaéreo,

Después el Jalifa y demás autoridades, presenciaron desde la tribuna Incidentes el desfile militar, que resultó bri-Terminado el desfile, Su Alteza Im- en la trontera perial, el alto comisario interino y jefe accidental del Ejércio de Marruecos, fueron despedidos con los mis- SITIO-ISTAEIITA

de la Victoria". De todas las ciuda-Frontera sirioisraelita. - Dos cam- de al agresión imperialista", y agrega dia de San Jorge, Patrono de Santurce, des se notifica la celebración del anipesinos israelitas han resultado muer- que "el general Mac Arthur está produ- serán entregadas otros dos grupos de versario de la terminación de la guerra de liberación con gran brillantez. tos en una serie de tiroteos, en los que ciendo armas bacteriológicas en masa 52 viviendas en total. Hubo misas de campañas y desfiles intervinieron judios y árabes, como conmilitares, con asistencia de las au- secuencia de los incidentes derivados de tra el Ejército y la peblación". Dice que toridades y jerarquias provinciales. la reclamación de Israel en el dispu- lleva gastado millón y medio de yens en El pueblo se ha sumado a los ac- tado lugar fronterizo. Un campesino is- la preparación de cultivos para el destos conmemorativos y los edificios han raelita resultó mortalmente herido en arrollo de bacterias mortiferas". En fin, sido engalanados con banderas nacio- un tiroteo producido el viernes y otro la emisora roja asegura que los Estados hace varios dias en un duelo artillero. Unidos están perfeccionando toda clase

LA PENETRACION ALCANZA TRE-CE KILOMETROS MAS ALLA DEL PARALELO 38

Cuartel General del VIII del Ejército, que Asenio. oficialmente los surcoreanos se encuentran a trece kilómetros más allá del pa-

RETIRADA ROJA

aliadas consiguen establecer y mantener grama los de Valencia y Murcia, fácil contacto con el enemigo.

"PRAVDA" DICE DE MAC ARTHUR "PRODUCE ARMAS BACTILOGRAFICAS"

por la Agencia "Efe", dan cuenta de la Compesinos judios muertos folleto de la Academia de Ciencias So- lias a quienes han correspondido las prirra bacteriológica es un arma criminal para pescadores frente a la bahia. El para emplearlas en Corea del Norte conde armas para la exterminación en

> AL PANDIT NEHRU LE PARECE BIEN LA PROPUESTA DE MAC ARTHUR

Nueva Delhi. - El Pandit Nehru ha declarado a un representante del "New York Times" que acoge con agrado la propuesta de la tregua formulada por lel general Mac Arthur al jete de las Para su pais el mayor problema es no poder fuerzas adversarias, "pues una tregua buena cosa y permiten se siga adelanle por ese camino" pero, añadió, no es de esperar después de la contestación de Viena. - El canciller Leopoldo Figi no espera que antes de Septiembre Pekin, que el ofrecimiento de Mac Ar-

> SOLO HAN CRUZADO "EN MASA" EL PARALELO 38 FUERZAS SUR-COREANAS

de que el comunismo internacional tiene ahora la última oportunidad de fá-Tokio. - Una segunda división surcóreana cruzó el sábado el paralelo 38 Figl señaló que el mayor problèma con que se enfrenta Austria es el en el frente oriental. En toda la linea de no poder adquirir materias primas para su industria y el de no poder re- de combate de 224 kilómetros, las fuer-Terminado el desfile y entre vitores armarse, por efecto de hallarse ocupada por tropas extranjeras. Hizo resal- zas de las Naciones Unidas han avany aclamaciones, Su Excelencia el Je- tar que la mayor parte de las fábricas que podrían producir para el rearme zado ayer lentamente y se tienen indife del Estado se despidió del Cobier- austriaco están en manos de los rusos, que controlan el cuarenta por ciento cios de que los rojos chinos están abandonando sus posificones allende el rio mjin en el extremo occidental de Corea del Sure

A pesar del silencio que observan al respecto las fuentes oficiales de información del Octavo Ejército, se concede cierta significación al hecho de que el cruce "en masa" del paralelo 38 lo hayan efectuado exclusivamente fuerzas surcoreanas. Ello, se dice, pudiera ser la respuesta, tanto a los miembros de la el Palacio de Oriente, se celebró el alemana durante la última guerra o.N.U. que se oponen a todo cruce general de aquella linea, como o la China comunista, que acusa a al organización mundial y en particular a Norteamérica y Gran Bretaña, de utilizar la cuestión de Corea como medio de hacer la guerra al Goblerno de Pekin.-Efe.

En la China comunista

Hongkong.-La Agencia oficiosa de información de la China rola anuncia que el jueves fueron condenados a muerte "gran numero de contrarrevolucionarios" en Tientsin, que debian ser fusilados hoy, domingo, con el fin de que pueda asistir mayor gentio a la aplicación de la "justicia del pueblo".--Efe.

[Entrega] de viviendas a familias de pescadores, en Santurce

Madrid. -- En las elecciones celebradas para cubrir los puestos vacantes en la directiva de la Asociación de la Prensa, han sido elegidos los siguientes periodistas: Presidente, don Lucio del Alamo; vicepresidente segundo, don Juan Bautista Acevedo; contador, don Francisco Lucientes y vocales, don Julio Rome ro, don Rafael Ortega Lisson, don Rafael Salazar Soto, don José Manzanos Tokio. - William Burson, corresponsal López, don Rafael López Izquierdo, don de "United Press", informa desde el José Luis Echarri y don Ataulfo Carcia Las elecciones se desarrollaron con

> "COROS Y DANZAS" ACTUARAN POR EUROPA

gran animación y cordialidad.

Tokio. - El comunicado de la mañana | Castellón de la Plana. - En ferrocade hoy, facilitado en el Cuartel General rril han marchado a Valencia, de donde de Mac Arthur, dice que la esperada seguirá viaje a Madrid, el grupo de danfuerte resistencia del enemigo no se ha zas de la Sección Femenina de Casteproducido en el frente central de Corea cón, que ha de actuar en las principay añade que en el frente oriental, los les capitales de Francia, Alemania, Belrojos una vez más se retiran, tan rápi- gica y Suiza. Además de los bailes tipidamente, que ni siquiera las patrullas cos de esta provincia, llevan en el pro-

ENTREGA DE VIVIENDAS

Bilbao .- Por el comandante de Marina, han sido entregas en Santurce, 26 Londres. - Radio Moscu difunde un viviendas del grupo "Giron" a las fami-

> LA PRIMERA FERIA DEL MES EN TORRELAVEGA

Torrelavega. - Se ha celebrado la primera feria del mes, Hubo mucha animación. Entraron unas cuatro mil cabezas de ganado vacuno y se vendieron 950 reses, con un valor de cinco millones y medio de pesetas. En su mayoria, las ventas fueron del vacas lecheras y novillas para recria. Los precios han estado sostenidos.

Cuatro cazadores atacados por los indios salvajes, en Colombia

Fueron capturados pero lograron escapar después

Bogotá. - Cuatro cazadores, que estaban cazando en las selvas de Anchicaya, próximas al Rio Reposo, en el Departamento del Valle del Cauca, fueron atacados por un tribu de indios sal-

Pese a las armas de los cazadores y a los perros, la superioridad numérica de los indios hizo que quedaran dominados con facilidad. Los indios, de baja estatura y fuerte constitución, dieron muerte a los perros y condujeron a los cazadores a la tribu, en medio de un claro de la

Por fortuna, los cazadores lograron escapar, aprovechando un descuido de los indios, y tras muchas penalidades, lograron llegar a Call. Es la primera vez que se tiene noticias de tribus salvajes en las selvas de Anchicaya, las cuales sólo se creian habitadas por reptiles y animales feroces, a cuya caza iban los protagonistas de este suceso. La noticia ha causado graer

sensación len Cali, capital del Departamento, y su veracidad está comprobada por los relatos coincidentes de los protagonistas y el lamentable estado en que llegaron a esta capital.

de España del extranjero LA SEMANA

RONOLOGICAMENTE, merecen la primacia de este tesumen, en la nacional, las noticias acerca del sepello del teniente general Varela, ato comisario de España en Marrucos, cuyo fallecimiento recogimos en nuestro número or, y cuyos restos mortales recibieron el pasado marles cristiana sepultura en el panteon familiar de su tueblo Matal, San Fernando. El homenaje postumo rendido a tan insigne soldado revistio caracteres ciertamente extraordinarios y puso de relieve el afecto y admiración de que Sozaba el finado en España y en el protectorado de Mahecos donde, durante varios años, realizo admirable y lecunda gestion

Con motivo del cumplirse el XII centenario de la li-Eración de Madrid por las tropas nacionales, el Jefe del Estado recibió la visita del Ayuntamiento madrileño que Fromo tradicionalmente viene haciendolo- reitero a Su Excelencia a adhesión del pueblo matritense y expuso un resumen de la obra municipal durante el último año y los treste más esenciales que la capital española tiene planmos: En sus palabras al Concejo de la villa, el Caudillo mostro, una vez más, no solo conocer aquellos problemas vistamente sino que, además, hizo patente su certera vision de la situación nácional y su interés por cuardo

alecta al bienestar de todos los españoles. Por primera vez desde que concluyó nues ra Ciuzala, España y Noruega han firmado un acuerdo comercia.

El Comité correspondiente de la ONU, decidió, en Sande Chile la inclusión de nuestra Patria en los crno gubernamentales de la entidad internacional. Llego el nuevo embajador de Italia a Madrid.

lar como acontecimiento cumbre, por su significado sin-What, la capital del Reino vivió ayer —con la emoción de de la jornada conmemorativa del XII aniversario la Victoria. Nuestro giorioso Ejército, el mismo que Posible la reconquista de la Patria, desfitó, marcial y tilano, entre las aclamaciones de la multitud. Y pre-Musin de la Capitan que supo llevarles al triunfo, Cay Caudillo a quien el pueblo renovó sus sentimientos While y fillal arthesion. La elemérides fué celebrada, con "Miles, espiritu de parriorismon en toda España.

ducación, Cultura y Deporte

O habiéndose apagado el rescoldo del cercano Oriente. las notas de máximo Interés internacional responden a dos hechos de carácter bien distinto; de un lado las fricciones entre el general Mac Arthur y su Gobierno y por otro el vioje del presidente de la República francesa a los Estados

La enemiga -- llamémoslo asi-- de ciertos medios políticos hacía Mac Arthur no es de ahora. Ya en ocasión del segundo cruce del paralelo 38 por las tropas aliadas que combaten en Corea, surgieron "prudentes" voces -sinoularmente en Londrés-- que censuraron su actitud. Tales censuras subieron de punto cuando la ofensiva china obligó a retroceder a los ejércitos de la ONU y actualmente se han renovado en ocasión de la oferta puramente militar que sobre negociaciones "en el propio terreno de la lucha" hizo el general yanki al jefe de las fuerzas chinas. Se ha pretextado que Mac Arthur Invade esferas políticas y di-plomáticas que no le incumber y el Departamento de Es-tado creyó aportuno hacerle ciertas advertencias. Justificóse la ofensiva diciendo que el paso dado por el militar podria poner en peligro la buena marcha --¿qué marcha?-- de la solución pacifica ofrecida por la ONU, pero la contundente respuesta de Pekin ha deshecho tales argumentos. Es de lamentar lo ocurrido, por muchas razones. Entre ellas la señalada por dos acreditados órganos de opinión londinenses de que con ese afán de critica, hacia Mac Arthur no se consigue sino "hacer el juego a los comunistas". El viaje de Auriol entra de Ileno en los flamados de

buena vountad. La amistad con Estados Unidos es sumamente beneficiosa para Francia y el primer magistrado galo -- a pocas semanas de la visita de Pleven a Washinoton- ha ido a sellar de modo contundente los lazos de unión entre ambos países. Su cordial arribo y el caluroso recibimiento de que ha sido objeto garantizan el éxito del desplazamiento que no dejará de resultar provechoso para la nación vecina.

Dada la actitud de los huelguistas del transporte urbano de Paris, el conflicto laboral en Francia ha tomado caracteres de tanto volumen que el Coblerno vióse precisado a intervenir directamente y ya se anuncian medidas de tipo económico muy diversas: entre ellas aumento de salarlos pero también de cierta clase de impuestos y de algunes precios. El circula de siempre

El «Times» de Londres dedicó su último número al 2.000 aniversario de París SE ELEVA EL PRECIO DEL PAN Y Nueva York .- El "New York Times"

Canciller austriace cree que la oportunidad

adquirir materias primas ni rearmarse

dedica su editorial a la conmemoración del 2.000 aniversario de la fundación de Paris. Analiza la contribución de la ciudad al arte, la literatura y la ciencia, la filosofia y la religion y su defensa, en su larga vida de las libertades humanas. Dice el periódico que hoy la lucha de Paris por la liberad humana es más intensa que nunca. "Recordando su pasado glorioso -termina diciendo el editorial- la saludamos en la celebración de su segundo milenio y miramos adelante con plena confianza en el futuro".--Efe.

LA HARINA, EN GRAN BRETANA Londres. - El pan y la harina han sido elevados en un diez por ciento, a partir de hoy en Gran Bretaña. Este tusilan en presencia aumento se atribuye por el ministro de Abastecimiento a la situación mun-

dial de los cereales.-Efe. LA WEHRMACHT PERDIO 2.665.000 HOMBRES EN LA SEGUNDA GUERRA MUNDIAL

Berlin .- La oficina de información de bajas de la Wehrmacht anuncia que el número de miembros de esta, offcialmente declarados muertos, desde el comienzo de la segunda guerra mundial hasta el día de ayer 31 de Marzo asciende a 2.665.000. -- Efe.

Dante dibujaba como Walt Disney

Quinientos delegados de todo el universo asistirán hoy en Roma, a la apertura del IV Congreso pro-gobierno federal mundial

Roma. — En la inmensa Biblioteca Valicana ha sido hallado, por el profesor Tecdoro Riba, un manuscrito original del Dante, ilustrado al margen con dibujes del género de los de Wall Disney. El manuscrito del "Purgatorio" y lo mismo los dibujos que el texto deben atribuirse, a juicio de Riba, a la pluma del gran florentino.

EN FAVOR DE UN GOBIERNO MUNDIAL Rema. - Quinientos hombres y mujeres de los cuatro puntos cardinales de la Tierra, convergeran sobre Roma esta semana para realizar un esque creen se puede alcanzar per me- cuenta hoy con más de ciento cincuen- riah conoció a su novio en Londres, que comenta sesenta dólares. - Eld

Naciones Unidas. El lunes se inicia, en efecto, en esta capital, el cuarto congreso del movimiento pro-gobierno federal mundial, bajo la presidencia de lord Boyd-Crr, premio Nobel de la paz de 1949 y ex-director geenral de la F. A. O. Asistirán a él 150 delegados y otros

tantes observadores correspondientes a veintidos naciones. Serà presidente de honor del congreso el ministro de Asuntas Exteriores de Italia, conde Sforza. El movimiento pre-gobierno federal mundial, fuerzo en pro del Gobierno mundial, fundado en Luxemburgo en 1946, años de haber nacida aquella. Zaba- si llevaba o no eliqueta. Lo peor es

en los Estados Unidos.-Efe. A UNA PRINCESA MALAYA NO LA DEJAN CASAR CON UN CRISTIANO

ta mil miembros, de ellos cuarenta mil

Singapur. - El Gobierno del Estado malayo de Kedad, anuncia que el sultan, su soberano, ha denegado a su sebrina, la princesa Zabariah, de 19 años de edad, la autorización pertinente para contraer matrimonio con un cristiano, un impresor londinense, que cuenta veintiún años. La princesa es hija de un hermano del sultan y de una inglesa, que falleció a los tres ya habia vendido el bolso, sin fijarse

ba de taquimecanografa.-Efe. UN DEPENDIENTE MUY ENTUSIASTA Joliet (Illinois) . - Algunos dependientes de comercio ponen tal entusiasmo en el ejercicio de su actividad que venden hasta la que pertenece a los clientes. Una vecina de esta ciudad entro en un esablecimiento de tejidos a hacer una compra y dejo olvidado un bolso sobre el mostrador. Casi inmediatamente se dio cuenta de lo ocurrido y volvió a reparar el olvido. Fue imposible. El dependinete

dende utilizando cire nombre trabaja-

Pues señor. En Burgos hacen falta hoteles... El asunto no tiene nada de nuevo, ya es sabido, mas ha cobrado palpitante actualidad con motivo de la afluencia turistica que ha comenzado con un impetu realmente extraordinario. Burgos siempre fué lugar de intensa atracción para el viajero y en todo tiempo ha gozado de fama como lugar digno de ser visitado y conocido. Su historia, riqueza menumental y artistica, le dieron rango de ciudad turistica por excelencia lo que favoreció el auge de una honrada y peculiar industria: la hosteleria. Empero Burgos tiene hoy dia muchos menos hoteles que cuando era población más pequeña. Debido a razones que no son del caso, numerosos establecimientos de tal indole fueron desapareciendo --de momento recordamos sels- y aunque bien es cierto que se construyeron otros, ni reemplazaron en número a aquellos ni guardaron en capacidad la lógica progresión impuesta por las necesidades de la capital, mayores cuanto mas poblada está.

La cosa exige soluciones porque, acabamos de verlo, alojarse en Burgos es --muchas veces-- empresa imposible. Hace unos dias llegaron a Burgos varios centenares de franceses y fué precisa una verdadera "movilización de camareros" para servir un simple desayuno en condiciones adecuadas; hay hoteles que cotidianamente a las ocho de la noche no pueden ofrecer ni un pasillo al viajero que llega; forasteros y turistas -- repletos paradores y pensiones- viene obligados a buscar cobijo en domicilios particulares y -- caso peregrino-- no hace mucho ante la noticia de un inmediato arribo de varias decenas de extranjeros, no viendose modo de alojarlos debidamente, fué preciso avisar por teléfono a cierta ciudad vecina avisando de lo que ocurria para que desistieran de su estancia entre nosotros.

Esto, asi dicho, quiza pueda parecer exagerado. Es cierto y aunque si bien tampoco puede presentarse como fenómeno normal acusa claramente la fulta de hoteles en la ciudad y avisa de lo que puede ocurrir y ocurrirà cuando la afluencia del turismo arrecie. Nos interesa, claro está, no desviar esa corriente hacia otros luga-

res. Por muchas causas y entre otras porque constituye fuente de ingresos importantes.

Ahora blen, no decimos a nadie: ¡Construya usted un hotel! Simplemente queremos significar la importancia que tiene el prestar facilidades para que la industria hotelera de Burgos crezca y prospere en orden a las exigencias actuales. Existen ya, creemos, ventajas de tipo fiscal concedidas por el Estado a las edificaciones destinadas a tal fin, pero en la esfera ciudadana puede llegarse un poco más allà. Es indudable que dificultades de tipo material restringen las iniciativas particulares y la cuestión está en ver el modo de estimular al posible hostelero, para que la empresa pueda atraerle. ¿Acaso fuera oportuna la aplicación del título de "industria de interes local", con las ventajas del caso, a los hoteles que vengan a remediar esta penuria tan palpablemente Avizor sentida?

Vida = El "Día de la Canción" burgalesa

Observatorio meteorológico

BAROMETRO .-- A las ocho de la manana, 689'9; a las dos de la tarde 690'5; a las lete de la larde, 689'5. TERMCMETRO. - Temperatura maxima, 15 grados, a las 16'30 horas; minima, 0'4 grados, a las cinco horas. DIRECCCION Y VELOCIDAD DEL VIEN-To. - A las ocho de la mañana, Sur 1'8 Kms.; a las dos de la tarde. S. 7. Kms.; a las siete de la tarde, ch, 3'6 Kms, Recorrido, 179'6 Kms.fl

A las jovenes de Acción Católica

Se recuerda a todas las jovenes de Acción Católica, que hoy, lunes, a las ocho y media de la tarde, comienza el cursillo correspondiente al actual mes de Abril, que dirigirà el muy illustre señor don Abilio del Campo, en el Consejo Dio-

Asistencias en la Casa de Socorro

En este Centro benéfico, se han practicado, entre otras, las siguientes asisten José Maria Peña, de 3 años, Sanz Pas-

tor. 8, de contusión en la región occipital y conmoción cerebral, de pronóstico reservado, por caida Pasó al Hospi tal Militar.

José Maria Conzález, de 8 años, Hospital Militar 7, de fuerte contusión en la pierna izquierda, por caida:

Consuelo Esteban, de 4 años, Francisco Salinas 51, de erosiones en ambos muslos, por morderla un perro. Felipe Lopez, de 13 años, Arco de

Pilar 10, de contusión en la región fron tal derecha y conmoción cerebral, de caracter grave, producidas por caerse de la bicicleta.

Fué llevado al Hospial provincial.

Farmacias de guardia para hoy lunes

Señorita González Santos, Avenida del j Generalisimo 5 y señor Carcia Antón, Vitoria 19.

Inauguración de la nueva capilla de las religiosas Calatravas :

A las nueve y media de la mañana, verificose la inauguración de la nueva de la Escuela Nacional de Puericultura capilla de las RR. MM. Calatravas, que Clinica de Pediatria de la Facultad de se han instalado en el edificio que ocu- Medicina y Hospital del Niño Jesús, po el Seminario de Misiones Extranjeras, en la calle de Fernan Gonzalez.

El Exemo. Sr. Arzobispo, doctor don Luciano Perez Platero, oficio en la santa misa y dirigió desde el presbiterio una elocuente platica, enalteciendo la colaboración prestada a esas religiosas por la primera autorided municipal, asi como igualmente a las MM. Agustinas de Santa Dorotea, a cuya hospitalidad s acogieron a su marcha del convento de la Plaza de Vega.

A la terminación de la misa, cantose por la comunidad un solemne Te Deum y el Regina Celix.

Asistieron a estos actos, los señores Diaz Reig, el vicario general del Arzobispado y numerosos fieles.

COLMENAS DE AHORRO FAMILIAR Apicola Bilbaina pone a su disposición el sistema de custodia de colmenas por administración. Renta anual, 50 por 100 de la pro-

Pida folleto informativo a F. Santamaria, delegado proxincial. Rey Don Pedro, 27, 2.1 - BURGOS.

Anisados y Licores AGUARON

ALMIRANTE BONIFAZ, 13

(Frente el Bacco Español de Crédno)

inisterio de Educación, Cultura y Deporte

El teniente general Yagüe Tema de lunes presidió el «Desfile de la Victoria»

Segundu págino

Numerosisimo público presenció el paso de las fuerzas de nuestro glorioso Ejército

Para conmemorar el XII aniversario del Dia de la Victoria, se ha celebrado en esta ciudad una revista militar por el capitán general de la Sexta Region M un brillante desfile de las fuerzas que habían tomado parte en la gran parada. En todos los centros oficiales on-

deaba la bandera nacional y estaban engalanados los edificios con colga-

En el paseo de la Quinta se habian es acionado en los andenes de la derecha las fuerzas de la guarnición, quue eran mandadas por el general de Ingenieros den Luis Troncoso A las 11'45 llego al citado lugar el capitan general don Juan Yague Blanco, en coche descubierio, acompañado del capitan general de su Estado Mayor don José Aizpuru y de su ayudante, el teniente coronel señor Conde, seguido de su sección de Caballeria, recibiéndose a S. E. con los

honores de ordenanza. Acompañado del jefe quue mandaba la linea, general Troncoso, el capitan general paso revista a las fuerf zas puesto en pie en su coche. Una vez terminada la gran parada se dirigio a la calle de Vitoria, donde esperaban las autoridades y numerosas representaciones, junto a la tri-

buna instalada frente al Gobierno Civil, : aludándele aquuellos y pasando iodes a la tribuna, donde ocupo un lugar preferente el teniente general Con la primera autoridad militar, presenciaron el desfile el Prelado de

la diocesis, don Luciano Perez Platero, gobernador civil, señor Rodriguez de Valcarcel; alcalde, señor Diaz Reig, presidente de la Diputación, seor Martin Cobos; presideine de la Audiencia, señor Pereda; delegado de Hacienda, señor Marcos; fiscal de Tasas, señer Divar; delegado de Trabaio, señor Varena; vicario general del Arzobispado, don Buenaventura Diez y Diez; los generales señores Amadol Larios, Aizpuru y Guzmán; primeros jefes de las distintas unidades de la guarnición y representaciones de Correcs, Telegrafes y Telefonos, Cama-Frente de Juventudes ra de Comercio e Industria, director la Prisión Central, delegado pro-

de la Victoria, el Frente de Juventu- rio-jefe de Policia, profesores del Li des ha celebrado diversos actos con ceo Castilla; Padres Jesuitas y Carmellitas, Cabildo Metropolitano, decano del Colegio de Abogados, diputados A las ocho de la mañana, los gru- provinciales, señores Plaza y Moral; pos de Cultura y Arte, recorrieron las magistrados, jueces y secretarios de calles de la ciudad, en una camioneta los mismos; director de la escuela de artisticamente engalanada, interpre- Comercio, presidente de la Junta de lando alegres d'anas ante los domici- Projección de Menores; director del llos de las primeras autoridades y je- Instituto; Seminario Metropolitano; fiscal de la Vivienda, catedráticos del Instituto, teniente de alcalde, señor Seligrat; ingeniero jefe de Obras Publicas y director de la Escuela de Trabajo y otras representaciones.

Evincial de Sindicatos; delegado del

Servicio Nacional del Trigo; comisa-

A ambos lados de la tribuna se ha-Desde los micrófonos de Radio Cas- bian estacionado los jefes y oficiales francos de servicio y a lo largo de las tilla, en la emisión de sobremesa, tuaceras de la calle Vitoria se enconraban formados los reclutas de los Por la tarde se realizaron diversas distintos regimientos y Cuerpos. competiciones deportivas y a las ocho A la cabeza de las fuerzas iba e

langes Juveniles de Franco, celebrose izquierda de la tribuna. un acto attistico, dirigiendo una lec- Los primeros en desfilar fueron los ción política, el delegado provincial, soldados del aeródremo de Villafria y señor Mena y a continuación hubo un seguian el regimiento de infanteria concierto en el que intervinieron las de San Marcial, con dos compañías de armonicas y rondallas y por último se fusileros, una compañía de ametrapuso en escena un 'auto-patriótico', lladoras, merteros, agrupación mixpor camaradas de la Centuria Arlanza. la formada por una sección de A.A.A.

Profesionales

de la noche, en el Hogar de las Fa- general Troncoso, que se situo a la

celebrado por

Para conmemorar el XII aniversario

En el "Hogar del Productor" se sir-

vió a los componentes del grupo, que

estaba integrado por la Rondalla y ar

vo lugar una emision extraordinaria.

motivo del "Dia de la Canción":

rarquias del Movimiento.

mónicas, un desayuno.

V. OJEDA CARCEDO DR. MUNOZ CASAS APARATOS DIGESTIVO Y NUTRICION Analisis clinicos. Rayos X. Metabolimetria. Consulta de 10 a 2 y de 3 a 5 Vitoria. 19, 1. - Telefono, 1667

RICARDO CUEVA GARGANTA, NARIZ Y OIDOS Vitoria, 20, 1.º dcha. - Teléfono, 1721

JOSE CARAZO PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER

Del Hospital de Barrantes y Cruz Ro-ja Vitoria, 36, 3. - Telefono 1591

Vigalondo Errasti GARGANTA, NARIZ Y OIDOS Vitoria, 15. - Telefono, 3092

MEDICO PUERICULTOR ESPECIALISTA EN NIÑOS de Madrid

Consulta de 12 a 2 y de 3 a 6 Puebla, 35. -- Telefono, 2113

Doctor VILLA De la Casa de Salud Valdecilla Asistente a los Hospitales de Paris **HUESOS Y ARTICULACIONES** CIRUGIA GENETIAL Hotel España. - Espolon, 44

C. SUAREZ DE PUGA DIRECTOR - SARATORIO

VIRGEN DE BEGORA" Enfermedades nerviosas y mentales Sanatorio, San Pedro Cardena, 21 Consulta: Avellanos, 1. De 12 a 2

OCULISTA

LAIN CALVO, 18-TELEFONO 1311

PIEL Y VENEREAS - ONDA CORTA DIRECTOR DEL DISPENSARIO ANTIVENEREO

Consulta de 11 a 2 y de 4 a 6 Almirante Bonifaz, 13, 1. - Telf. 1539

C. SALINAS AYUSO RADIOLOGO DEL HOSPITAL

PROVINCIAL RAYOS X-ELECTROTERAPIA-RADIOTERAPIA PENETRANTE - RADIUM

F. ESCRIBANO PARRA ANALISIS CLINICOS TRANSFUSION DE SANGRE

Miranda núm. 3 -- Teléfono 3149

Concepción, 2. - Teléfono, 3144

José María Francés Gli MEDICINA INTERNA - RAYOS X Consulta de 10 a 1 y de 3 a 5 Plaza de Vega, 36

OCULISTA

MOISES ARROYO PIEL Y VENEREAS Plaza de Prim, 24 - Teléfono, 3264

LOPEZSA Jefe de Clinica del Sanatorio Psiquiátrico "SAN LUIS" Enfermedades mentales y nerviosas Consulta diaria, de 12 a 2. Calle de Santander, 22 y 24, 3.1

HERNAEZ MOLINER SPECIALISTA DE MEDICINA INTERNA Y NINOS RAYOS X

Calle Santander, 3, 3.1 izquierda JOSE ALONSO Medicina interna, corazón y autrición RAYOS X Consulta de 12 a 2 y de 4 a 6 Espolon, 32. - Teléfono, 1912

CLINICA QUIRURGICA S. ARIAS CIRUGIA GENERAL Y ESPECIALIDADES SAN PEDRO CARDERA, 16. - TELF. 2218. - SERVICIO DE AMBULANCIA

- CONSULTA: VITORIA, 9. 2.1, DE 12 A 2 -

y ctra de C.C.C., otra compania de C. I. y sección de Transmisiones; regimiento de Caballeria de Cazadores de España número II, con un grupo de dos escuadrones de sables; regi-

HOY

ABRIL SANTOS: Francisco de Paula,

fdr., Teodosia, vg., Abundio, Urbano, Victor, obs.. María Egipciaca.

Sale a las 5'59. Se pone a las 18'39. LUNA: Sale a las 4'8. Se oculta

a las 14'35.

(Viene de cuarla página)

cima del portero.

Alineaciones:

za, quien aprovechó la salida del meta

forastero para marcar y el cuarto en

un despeje de la defensa, que recogió

Venancio pasando a Zarra que máchaco

el tanto. Despues, el Alcoyano, en un

ataque obtuvo el tanto del honor por

mediación de Clavijo y momentos más

tarde el Atlético lograba el octavo y

último de la tarde, en una pelota tem-

plada por Manolin, que colocó por en-

El arbitraje de Trapote, discreto.

parado fisicamente, pero el Atlético le

ha vencido por velocidad y juego.

El Alcoyano ha demostrado estar pre-

OTRA DERROTA ESTREPITOSA

DEL LERIDA EN MADRID

Madrid. - Floja entrada en el Metro-

politano. Victoria clara, sin dificultades

del Atlético que obtuvo siete goles.

(Carlson 2; José Luis; Estruch, Ben Ba-

Lérida. - Montserrat; Telechea, Va-

Me, Esquerdo; Ramon, Cervero; Pelli-

cer, Di Paola, Jiménez, Martinez y

Atletico de Madrid .- Domingo; Tin-

e, Aparteio, Lozano: Silva, Mujica: Es-

truch, Ben Barek, José Luis, Carlson y

equipo del Lerida, el partido nunca

cuvo dificultades para el conjunto Atlé-

tico, que no obstante su fuerte golea-

da, ha jugado uno de los peores par-

El Lérida ha ligado hastante juego

y ha puesto gran codicia ly entusiasmo

en la pelea. Sus mejores hombres fue-

ron el defensa central Valle, el guar-

nameta Montserrat, Ramon y Martinez.

El partido ofreció escaso interés y

resultó algo entretenido fue por la

El primer tiempo termino 3 a 1. Los

tantos fueron marcados: El primero de

la tarde, por Alsúa, a los coce mi-

nutos, en una pelota jugada por Pe-

llicer. Con este gol el Lerida se animo,

pero el Atlético empato a los 15 minu-

tos en una jugada de Paya, rematada

por Estruch. A los 17 Carlson fue ob-

jeto de una falta en el area que fué

sancionada con penalty. Ben Barek mar-

co al ejecutarla el segundo tanto.

los 25 minutos Domingo sacó fuerte,

Cabeceo Ben Barek y Carlson se colo

con el esferico por entre la defensa,

burlando a Monserrat y marcando e

En el segundo tiempo, a los 13 mi-

nutos, Cerveró marco en su propia meta,

al desviar un centro de José Luis. A los

31. Carlson se interno, Montserrat sa-

lio de su puerta, fue regateado por el

sueco, que impulso la pelota al fon-

do de la red. A los 39 Escudero resol-

marco el sexto y el último de la se-

rie lo marco Jose Luis, rematando una

jugada Hevada entre Aparicio y José

vió un lio. al ser sacado un corner

Bienzobas arbitro bien.

tidos de la temporada.

abundancia de goles.

tercero.

A pesar de marcar en primer lugar el

rek. Escudero y Cervero en propia me-

ta). El del Lerida lo logró Alsúa.

Luna nueva el día 6. Van 92 días de este año Faltan 273

miento de Artilleria num. 63, con un grupo de tres baterias motorizadas; Maestranza y Parque de Artilleria, con el personal de aprendices; latendencia, con una Compania y una sección de panificación motorizada; Sa nidad Militar; una Compania, una sec-

ción de autoambulancias y estufas de desinfección; Farmacia, una sección motorizada; Veterinaria, dos autos l'ambulancias y camara de sulfuración; una sección de la Guardia civil y, por último, un pelaton de camiones ligeros, de Automovilismo.

El capitán geenral fue despedido por las autoridades a la terminación del brillante desfile. A lo largo de la calle de Vitoria, se habia congregado numerosisimo público que presenció el paso de las

fuerzas.

Ventas

recambio.

Más información deportiva

Los partidos de Primera División

EMPATE EN EL SARDINERO

Santander. - Santander, (1 (Mayub)

Santander .- Juanito; Lorin, Felipe,

Real Sociedad .- Eizaguirre; Bernal,

Ruiz; Herrero, Bermudez; Madrazo,

Suarez, Marculeta; Ontoria, Artigas;

El partido fué de mediocre calidad de

juego, pero de interes, por el dominio

Epi, Barinaga, Caeiro, Igoa y Pérez.

Pin, Mayub, Elizondo y Echeveste.

tico diez .- AlM.

Alineaclones:

Real Sociedad, 1 (Caeiro).

Bernardo de Palacios historiador burgalés

Al Padre Melchor Prieto, sigue en Burgos para que, perfeccionandola. Al Padre Melchor Frieto, de Bur- tes, la mandase imprimir, a la antigüedad como historiador de Bur- tes, la mandase imprimir, a la quella Corporación. gos el P. Palacios. Pocas noticias nos accedio aquella Corporación dan les biografes de este insigne hisdan les biografes de dicen que una copia del mismo; mas tan el libr nació al terminar el siglo XVII, en momentos que no podemos tan como Burgos, que ingreso en el convento de sea, ni dar datos concretos, asegun la Merced de esta ciudad y que por mos más información concreta.

una curiosa obra titulada "Historia de gos y del que se sirvio el p y de su Santa Iglesia", que nos ha (tomo XXVII, pagina 276) que no la esta obra con toda (olici) que no la dado a conocer en varios números del esta obra con toda felicidad, pero la dado a conocer en varios números del esta obra con toda felicidad, pero la plansible la aplicación "Boletin de Estadistica" del Ayunta- es plausible la aplicación, que miento de Burgos el archivero del mis- gió la que pudo en honor de su mo don Conzalo Diez de la Lastra, tria". buen amigo questro.

De dicha obra, dice el insigne esnario bibliografico e historico", que Admirable al contado y plazos den Cesáreo del Castillo cura de las Marcas suizas de máxima garantia Rebelledas tiene cierta obra escrita Disponemos de toda clase de piezas de sin critica ni juicio, y que el autor hizo proposiciones al Ayuntamiento de

tercer tanto al tirar desde cerca.

DERROTA DEL VALLADOLID,

EN ZORRILLA

varro; Muñoz, Montalvo; Imbelloni, Ol

lineas traseras del equipo, porque una

vez más la delantera, desconcertada

ignumerables ocasiones de ganar el par-

tido que de hecho tenia merecido por

la superioridad puesta de relieve des-

de el principio al fin. Alonso tuvo una

jar a la expectativa a tres delanteros

La linea media batallo muchisimo y si

viò bjen; distinguiendose en este ser

vicio especialmente Montalvo. El ala

menos peligrosa. Pahino se vió casi

siempre anulado por Babot, y Narro

actuación soberbia.

precisión en el tiro desaprovecho

con dominio valenciano.

Coque, Mora, Aldecoa y Pepin.

sen, Pahiño, Narro y Cabrera.

(Pahiño).

Sospechamos haber visto et libro

la Merced de esta ciudad y que per El ilustre escritor burgales don un los años de 1730 residia en Madrid El ilustre escritor burgales don un los años de 1730 residia en Madrid El ilustre escritor burgales don un los años de 1730 residia en Madrid El ilustre escritor burgales don un los años de 1730 residia en Madrid El ilustre escritor burgales don un los años de 1730 residia en Madrid El ilustre escritor burgales don un los años de 1730 residia en Madrid El ilustre escritor burgales don un los años de 1730 residia en Madrid El ilustre escritor burgales don un los años de 1730 residia en Madrid El ilustre escritor burgales don un los años de 1730 residia en Madrid El ilustre escritor burgales don un los años de 1730 residia en Madrid El ilustre escritor burgales don un los años de 1730 residia en Madrid El ilustre escritor burgales don un los años de 1730 residia en Madrid El ilustre escritor burgales don un los años de 1730 residia en los que era uno de los eruditos ami- nuel Martinez Anibano, en su la gos de otro burgalés ilustre, el P. Fló- to de un Diccionario Biográfico de Autores gos de otro burgares flustre, el l'indiante bliográfico, de Autores de la provis aficiones literarias. Y que era enton- de Burgos' publicado el año 1889 ces el P. Palacios, presentado en la al tratar de nuestro ilustre biografia Orden. Años más tarde, dicen, regre- "La obra "Historia de la Ciudad da la Orden. Años más tarde, dicen, regre-Orden. Anos mas tarde, dicer, region de sus familias y de su Iglesio del P. Palacios, manuscrito del P. Palacios, manuscrito en folio El P. Palacios ha dejado manuscrita se conservaba en el Monasterio da la ciudad de Burgos, de sus familias restituyéndole a la Libreria. De

Pérez de Université

Ayer continuaron los actos en ho de la Virgen del Carmen, con ocasi de œlebrarse el VII Centenario Escapulario.

Creer

te la

desti

melo

ni ca

bace

tiene

aseq

rriac

redu

En el Teatro Avenida, dio una ferencia a la una del mediodia reverendo padre Justo Perez de bell, religioso benedictino, que so sobre el tema 'Los siglos y XX ante el Escapulario del Carme Los palcos estaban ocupados el gobernador civil don Alejandro R driguez de Valcarcel y señora; al de, señor Diaz Reig y señora; pr dente de la Audiencia, señor Perer presidente de la Diputación, señor Ma tin Cobos; teniente de alcalde, sin Seligrat; concejal, señor Gimenez e co, y otras numerosas personalidado La sala estaba completamente m pada, viendose, infinidad de señoras

Integraban la presidencia, el les rendo padre Emeterio, C. D.; reven do padre Bruno de San Jose; el Pi del Carmen; magistrado, señor Gan Monge, abogado del Estado, señor a Miguel; don Matias Martinez Burgo y el oficial letrado del Ayuntamo to, señor Perez Córdoba. En el escenario aparecia un cuado de la Virgen del Carmen. Hizo la presentación del confere. ciante, el senor Martinez Burgos, ciendo que el P. Perez de Urbel, o

tad, pero de nada le valió esto a las

puerta grande para este acto".

El Madrid, después de lograr el tanto de la victoria echó un cerrojó de ocho hombres sobre su puerta para dedió aquel siglo. formada por Imbelloni, y Olsen fué la Habla del amor y heroismo de caballeros de entonces -caballeros

Cabrera fueron los que más se distinguleron en la delantera. La defensa se El gol se produjo a los 35 minutos. escapulario: una prenda que da c tento. Cabrera, que siguio la jugada,

hiño remató con potencia. Ello ocurrió en el primer tiempo. En el segundo tiempo domino casi totalmente el Valladolid, sin embargo lucho sin desmayo para, lograr el empate, que no consiguio.

se hizo con la pelota, paso suave y Pa-

, primero, derecha.

El Lérida sacó dos corners y el Atlé- corner y de un gran salto llevarle a A los cuarenta y dos minutos, Jua-

nete, desde lejos, lanzaba un fuerte chut, escapandosele al portero el balon, y obteniendo el empate, que fue acla-En la segunda mitad, a los treinta y nueve minuios Pasieguito, obtiene A los cuarenta minutos obtuvo cuarto gol Fuertes, al recoger un despeje del portero. Termino el encuentro

Valladolid. - Valladolid, O. Madrid, Valladolid .- Valero; Lesmes I, Babot, Lesmes II; Ortega, Lasela; Juanco, Madrid .- Alonso; Luciano, Pont, Naen la memoria y en el corazon de la Arbitró Rivero que estuvo acertado.

dos los burgaleses que aman al lu El campo de Zorrilla se lleno totalgos, de hoy. Es hijo natural de mera tierra, hijo espiritual del Mone El partido realizado por los jugadoterio de Santo Domingo de Silos eta res locales fue extraordinario en cuanaventajado de esta provincia y untr. to a su entusiasmo y bravura mantegales de pro. Es autor -dijo-i nida durante los noventa minutos de numerosas publicaciones benemerita, juego. Ante estas características acomepor su propio esfuerzo, ha sentado o tedoras el Madrid se vio desbordado y tedras de la cultura española. dominado la mayor parte del encuen-"En esta introducción —anadio el a tro, y especialmente en la segunda mi-

nor Martinez Burgos-, le abro Da comienzo el R.P. de Urbel, ago deciendo al señor Martinez Burgos, frases que le ha dedicado, que ce- no son más "que palabras III piradas en la amistad y en el pals

A continuación, entre de lleno en a tema de su disertación, diciendo hay que buscar en el siglo XII el ga esplendor cristiano, que mas tarde la bian de ser los tiempos de las de cias y de la cultura. Burgos tiene con la Cristiandad una época de espient y el Escapulario fue el legado que "

todas las manifestaciones de su vide y señala que a un caballero de ell dio la Virgen el escapulario, dic le que el le proporcionaria la view Con este acto, la Virgen quiere pus caballeros perfectos, que tengan P sente a la dama de sus pensamien que es la Emperatriz de los cielos. Los caballeros del siglo XX, 1 balleros carmelitanos, reciben su tección y la Virgen les hace comp der lo que es y lo que significa

gias para la lucha. "Queda" la caballeria Carmelia -dice et P. Justo- y pensad 100 que sois caballeros y que tenels pensamiento puesto en vuestra Da que es la Virgen": Termina dice que en aqueall época, se luchabo Oriente contra los musulmanes eran nuestros enemigos y hoy it mos otro enemigo también en Ori

AMBULANCIA SANITARIA

BICICLETA B.

TODOS LA IMITAN NINGUNO LA IGUALA

Recambios AUTOMOVILES .- RODAMIENTOS

coches y sillas para niños Máquinas de coser SIGMA

VITORIA, 13 - HEROES DEL ALCAZAR, 1 - TEL. 2023 - BURGOS

aniversario Ayer, dia primero de Abril, nuestro flojos, salvandose solamente la defen-

querido colega "Diario de Burgos" cumplio su Lx aniversario. Con tal motivo de dito un número extraordinario en que se contienen intersantisimos trabajos periodisticos relativos a tan memorable conmemoración, recordando, a grandes rasgos, la historia de su vida, que esta in imamente ligada a la de la ciudad, la cuyo servicio nació y dedica tedo su

El "Diario" de ayer fue materialmena le arrancade de las manos de los vendedores y, puede decirse, todo Burgos se socio a la logica alegria que reina en la casa del decano de la Prensa local -siendo, además, una de las más anticuas publicaciones de España-- en lan señalada ocasión.

muy larga existencia, por bien de la traducido en un empate. senta anos no signifiquen sino una pe-iminutos por Badones. na capa, un simple jalon.

A TU HIJO: No le des nuncs purgantes, no le des nunca me- i treinta y i siete minutos marcaba su dicines sie consultar al médico, primer gol Areitio al sacar Bollano un

alterno de los equipos, más acentuado a favor de los donostiarras en el tiempo y la mala surete santanderina de su delantera. El primer tiempo termino con empate a cero.

En la segunda mitad, dominaron más los donostiarras por rapidez y por codicia. Marcaron el primer gol a los 18 minutos por medio de Caeiro, luego de anular el árbitro un gol al Santander. El empate del equipo local se produjo 12 minutos después, por medio de Mayub. Los últimos minutos del encuentro presiono el Santander, que tiro

cuatro corners. -Alfil. MAL PARTIDO A PESAR DE LA GOLEADA DE LAS CORTS Barcelona. - Barcelona, 7 (Tejedor 2, Calvet 2, Szegedy, Nicolau, Basora). Malaga 2 (Torres, de penalty y Rodri-

Arbitro, Jauregut.

Alineaciones: Barcelona .- Ramallet; Martin, Ocar, Segarra; Szegedy, Conzalvo III; Basoraso, Cesar, Calvet, Tejedor, y Nicolau. Malaga .- Lopez: Rubio, Arnau, Conzalez; Loli, Robles; Gamonal, Rodriguez, Gutierrez, Torres y Muñiz. Mal partido el de esta tarde en las Corts en el que el Barcelona, sin jugar bien, se impuso facilmente a Malaga, que ha demostrado ser el más flojo de los equipos que han pasado por el campo barcelonista, si se exceptua

Comenzó el encuentro ya con dominio azulgrana salvando González un gol que tiro Seguer estando fuera de la meta López. A los 17 migutos, tras una magnifica jugada de Basora, éste centro el balon y se produjo el primer después de tropezar la pelota con el cuerpo de Tejedor. A los 30 minutos, por mano dentro del área de desenvolvio con poca eficacia. Martin en centro de Muniz, se castigó - Por el Valladolid, muy bien la deal Barfelona con un penalty, que To- fensa; Lasala en la media hizo uno de rres transformó en el gol del empate. sus más grandes partidos. Pero todo su a decision amitral fué sonoramente esfuerzo, bien secundado por Ortega, protestada por el público y la jugada fue malogrado por la insegura actuaencorajinó al Barcelona que se lanzó ción de la delantera. sobre la meta de Lopez y a los 35, a los 37 y a los 39 minutos consiguio Lesmes I fue a despejar y fallo el intres goles más, marcados por Calvet, Szegedy y Arnau. Poco después, en un contraataque del Malaga, Martin salva la meta batida un gol seguro en espectacular despeje a la contra, cuando

el balon se colaba. Y con el 4-1 se llega Apena's reanudado el juego Calvet cede a Nicolau que centra a Tejedor y este logra el quinto gol. A los 20 minutos el Málaga en fuerte tiro desde fuera del área de Rodriguez consigue su gundo tanto. A pocos segundos del final Basora logra el septimo del Bar-

El Barcelona hizo un partido que no paso de discreto, destacando algo Ramallet que tuvo poco trabajo, Conzalvo III y Basora. Del Malaga todos muy sa, en especial Conzalez. El arbitraje Jauregui mal.

EN LA CONDOMINA

neral estuvo bien.

El Murcia ha jugado sin alma un encuentro que le representaba evitar e Felicitamos muy de veras al estima- descenso. Por clase y por superioridad Diez minutos más tarde, Fuertes ob-

El Murcia se emplea entonces y a los

MERECIDO TRIUNFO VALENCIANISTA Murcia. - Murcia, 2 (Areitlo y Juate). Valencia 4 (Badenes, Pasiegulto Murcia. - Marti: Cobo, Blanco, Ber-

nabe; Juanete, Alcazar, Del Toro, At derrazak, Calsita, Arcitio y Bollano. Valencia. - Perez: Asensi, Monzo, Diaz; Santacatalicia, Puchades; Fuertes, Tattabull, Badenes, Pasleguito y Se-Arbitro el señor Barderi, que en ge-

do colega -muy especialmente a su e individualidades fue siempre mejor director, don Esteban Sáez Alvarado, el equipo forastero, aunque si por lo que es también presidnete de la Aso- menos hubiese dado batalla el Murcia, ciación de la Prensa- y le deseanios es posible que el resultado se hubiese Patria y de Burgos. Tanta que estos se- El primer gol flego a los veintidos tiene el segundo, por un fallo clarisimo

que e sel comunismo. "Teaiendo sente al Escapulario - concluye el ferenciante- la Virgen nos pro como a aquellos caballeros de lie palabras pasados'. Una calurosa ovación premio cuentisima y documentada dischi PERDIDA pulsera oro, de cadena, con del ilustre religioso P. Perez de moneda. Se gratificara entrega, Mola,

TRASLADO DE ENFERMOS

El teatro y el cine iuntos y frente a frente

Pocas salas para el arte dramático muchas para las proyecciones filmicas

Jose Luis Saenz de Heredla, el fa-

moso director español de películas que

alcanzaron tanto exito como "Raza"

"El escandalo", "El destino se disculpa",

'Mariona Rebull', 'Las aguas bajan

negras', "La mies es mucha", "Don

Juan', etc..., ha hecho unas intere-

He aqui algunas preguntas y las res-

misma indole - prosigle el eminente

director- el cine requiere tirar mu-

tiéramos al baile. Aparte la venta efec-

tuada en Italia estoy en tratos o está

-¿Cree en la co-producción?

Palestina, etcétera.

vendida para Egipto, Turquia, Siria,

-La puse en práctica en "Don Juan"

al incluir a Annabella y Villar, aunque

por este hecho se me reprochara su

poca hispanidad. Annabella tiene un

-¿Cual de sus películas prefiere?

-'El destino se disculpa', aun

-¿Que opina usted sobre la protec-

-Convengo que hay poca elasticidad,

se puede jamás recuperar.

ocho millones?

santes declaraciones.

No hace mucho tiempo el Boletin de de asistir a locales de estreno, sin exrstadistica, de Madrid, publico un de- cesiva espera llega a la esquina tallado trabajo sobre los locales des- su casa, al cine más cercano, esa petinados a espectáculos. Funcionan en lícula deseada. Y con eso no puede comla capital de España 20 teatros y 122 petir el teatro. cines, con una capacidad de unas Y ahi està la justificación de los diez 18.000 localidades los teatros y unas teatros y cien cines en Barcelona, de 10.000 los cines. En Barcelona no los 20 teatros y 122 cines en Madrid llega a tanto la cifra de locales des- y de los 33 y 5.000 que tiene Nueva

e biografia

udad de p

que no h

ad, pero

n, que les

de Urba

actos en ho

n, con ocaca

dio unam

mediodia,

Perez de

ino, que

siglos XI

der Carme

senoru; pro-

señor Perer

on, senor M

alcalde, sei

r Gimenez p

personalidad

etamente o

Jose; el Pr

, señor Garo

ado, señor [

rtinez Buro

Ayuntame

cia un cuado

del confere

ez Burgos, e

ae Urbel, eq

corazon del

al del Mona

de Silos eta

ncia y un br

benemeritan

ha sentado o

nola.

acto".

le Urbel, agn

icz Burgos,

palabras

en, el paist

de lleno ent

diciendo q

do XII el gia

s de las de

rgos tiene o

a de esplend

egado que m

roismo de la

-caballeros

s de su vida

ero de ellos

arlo, dicieno

ria la victor

quiere bush

e tengan P

pensamien.

los Cielos.

que da en

que teneis

vuestra Dam

se luchaba e

sulmanes 4

n en Orien

Teniendo P

ncluye el c

nos profes

ENTOS

1A

URBOS

inados a espectáculos, pues funcionan York."-(N. U.). diez teatros, sicy incluir el Liceo -dedicado exclusivamente a sus tempoadas oficiales de operany "ballets"- 1667 casi un centenar de cines, La capacidad es, proporcionalmente la misma, que en les locales madrileños.

A simple vista existe una gran des Deliguia proporción entre los locales destinados a teatro y cine, pero en realidad. ultimas estadisticas, funcionan 33 teatros y 5.000 locales de cine. ¿Quiere decir esto que la gente tiene más así- Saenz de Heredia no cree ción por el cine que por el teatro?. Saenz de Heredia no cree

Por tejemplo, los locales cinemato- que merezca premio el Creemos que no. graficos de estreno no superan en nú- hecho de invertir muchos mero a los teatros ni en Madrid cij millones en una película ciudades del Mundo. El teatro, es un arte viejo, no caduco, sino eterno, que no puede morir, porque tiene raiz humana y no precisa de otro elemento que el talento creador del hombre: el autor y el intérprete. El cine, es el producto del nombre y la maguina, arte joven de elementos mixtos, pero de horizontes ilimitados porque donde lleque el ojo mágico de una camara no podrá llegar nunca el estrecho limite puestas dadas por el general realizadel escenario. Sin embargo, el cine ca- dor de nuestro cine: rece de dimensión vital en su fruto. - Debe tenerse en cuenta el coste Una película no sólo envejece, sino que de las películas a efectos de protecmuere a los diez años, no quedando de ción? ella ni siguiera el valor arquelógico,

como ocurre en el teatro, donde, aparte las joyas inmortales de los clásicos, resisten a la acción implacablemente destructora del tiempo obras romanticas y neorrománticas, como el teatro melodramático de Echegaray y Sardou, todavia aceptable y, apurando mucho, en vigorosa lozania. ¿Cuántas peliculas de hace cuatro o cinco lustros se soportarian hoy, tal como se estrenaron, e incluso en versiones senoras?

El cine exige una renovación constante porque se apoya en una técnica, en una parte mecánica, que nada tienen que ver con su elemento interpretativo, su aspecto artistico, también en proceso evolutivo, como en el teatro, por donde el hombre, el artista, lo es todo.

atrae. El cine, por su facilidad meca- dero de gran interés. Tanto es así que tiguo al que existe, al aire libre, en nica -de cada producción se pueden si alguien montara en Paris una ofi- el que habían actuado los restantes arbacer tantas copias como se quiera-, cina para la explotación del film es- tistas. tiene una fuerza centrifuga, llega a to- pañol, yo estaria dispuesto a darle mis das partes. Llama con el canto de si- películas. rena de su gran propaganda a las mismas puertas del espectador y le hace el extranjero? asequible su'arte nuevo por muy pocodinero. Un cine de estreno iguala los precios de sus localidades a la de casi todos los teatros, pero los cines de barriada ofrecen unas horas de ilusnón, de "escapismo" por módicos estipendios. Y ese es su avasallador volumen. Una película tiene un gasto inicial cuantioso, pero no exige mayores complicaciones ulteriores. Una obra teatro cuesta más en proporción a reducido ámbito de acción, pues puede hacer "copias" para los locales de segundo, tercero o cuarto pase. esa es su desventaja con respecto del

No quiere decir, en mucho menos, a prestigio y el mismo Villar cuida muque el cine acabe con el teatro, ni la inversa. Son dos cosas distintas con cho su propaganda en el extranjero. la afinidad común de un arte de creanuestros ojos por medio de un arte cuando, quizá por no baber sabido yo ción. En el cine se acerca el mundo a mixto. En el teatro se carece de pers- explicarla mejor, algunos no llegaron a pectivas visuales, sin otro horizonte, penetrar mi intención. lan estrecho y dilatado, a la par, que las pasiones humanas. Y cuando se ción: acierta en el juego de creación la obra de teatro pasa al cine con ventaja, pero no creo que fuera solución la re-Pocas veces ocurre al reves. Sin per- versión de impuestos. El resultado se-Julcio de que el cine enseñe al teatro ria el mismo. Siempre saldria benefieso que es el ritmo, el latido inter- clada la pelicula buena, de poco coste, nacional del tiempo. Que hay crisis que diera en el favor del público, frende teatro? Si; pero solo es crisis de te a otra de fabuloso gasto. creacion. También sucede en el cine, a pesar de fabulosos medios económicos

y su poderosa fuerza expansiva. Por otra parte, la masa espectadora Juvenil siente más atractivo por cine precisamente por lo que tiene de llusión, de mundo sonado paisajes exoticos, escenarios fastuosos, mujeles bellisimas, fabulas amorosas de sugestivos encantos o temas de morboso complejo-, y si no posee los medios

Calificación moral autorizada por la

Gran Teatro: "Miranda" (2) y "Los sido definitivo. angeles perdidos" (1). Avenida: Despacio, forastero" (3). Coliseo: entrar. la veneciana presento. 'A la Habana me voy" (3) y "Una cubana en España". Calatravas: "La mania. "Los angeles perdidos" (1). Rex: dijo, lanamente: Mentira latente" (4) y "El solteron / la menor' (2).

Explicación. - Para CINE, 1, todos mania? incluso niños; 2, jóvenes; 3, mayores; 3R, mayores con reparos y 4, gravemente peligrosa.

NOTA. Para todo lo relacionado con la información sobre Cine, Teatro, Novelas, etc., llamese a los teléfonos 3125

SALA DE FIESTAS 5'30 Cafe y Atracciones 7 30 Gran baile reunión de sociedad Mari - Soy Arce, Gloria del Mar, Goria Zarco, Paddy Hell y Hella

Orquesta Arteagu

y pantallas |...Los toros, desde la barrera

NO-DO teatral y cinematográfico

Tres estrenos hay que registrar esta semana. El balance en cuanto a número es aceptable; en cuanto a calidad, repudiable. Hay dos francamente flojos y uno discreto. Como puede apreciarse, el panorama no es consolador ni mucho

Les estrenos se demoraron hasta el viernes y en ese dia se pasaron los tres que hoy nos corresponde comentar. En el Colisco diose a conocer "Una cubana en España", pelicula rodada para l'acimiento y a fin de dar a conocer a la "vedette" cubana Blanquita Amaro. La verdad es que si se pretendia exhibir a esta joven artista antillana, podia habersela enrolado en alguna revista donde su belleza habria de descollar. Porque por lo demás, se ha logrado una pelicula sin ningun mérito. Linda con la españolada y pensamos que sus realizadores la habran rodado pensando en el mercado exterior, a fin de divulgar la España de pandereta. Por lo que respecta al mercado interior, no creemos que reciba ningún aplauso. Es más bien, un salto atras de nuestra cinematogra-

El Avenida estreno "Despacio, forastero", film prometedor al principio que nos lleva a un final decepcionante, Tiene un planteamiento interesante, para derivar luego por cauces romanticos, con un pequeno aderezo de "gangterismo". Pero hay el fallo del precipitado y poco convincente final que desvirjúa la obra.

"Miranda" es el titulo de la pelicula estrenada por el Gran Teatro y que puede quedar como modelo de lo que un realizador cinematográfico no debe hacer si pretende lograr éxito. Carente de todo sentido, sin un argumento de minima consistencia, defrauda plenamente. Como espectáculo no ofrece ningun matiz relevante; como motivo aleccionador, no sabemos que pensar de ella. De todos modos el pensamiento que tenemos es quizá demasiado fuerte y por ello nos le reservamos.

Incidente de -No creo que deba premiarse el Javier Cugat esfuerzo económico, aunque en cierta forma puede ser tenidó en cuenta. Es más justo premiar el ingenio. Por su en Bogotá

Un incidente ante treinta mil bogocho dinero a veces. Pero hay que ha- tanos tuyo el popular director de orcerlo sin perder conciencia de lo eco- questa español Xavier Cugat, al nenómico, es decir, que al echar un pu- garse a actuar en un escenario al aire nado de dinero uno ha de tener por libre, alegando que llovia a cantaros. sabido que, por ejemplo, en el puñado | Cugat, que había estado actuando la que se tira var diecinueve duros, que noche anterior en la ciudad de Cali, son lo que puede gastar y no veinte. Hegó com dos horas de retraso al teapues el que se tira de exceso ya no tro de la Media Torta, donde todos los domingos presenta el municipio de Bo--¿Se amortiza aqui uno pelicula de gota un espectáculo gratuito al aire · libre, los mejores artistas que pasan -Hay que salir al mercado exterior por Colombia. Llovia torrencialmente y para ello debería existir mucha unión. cuando Cugat llegó a la Media Torta y El tentro tiene una fuerza centri- Yo no comprendo cómo se tiene aban- exigió que cambiaran las instalaciones peta, que rivaliza al espectador, le donado el mercado europeo que consi- cústicas a un escenario cubierto con-

> Como Cugat se resistiera a actuar, lel locutor del espectaculo di jo que era -¿Se ha colocado su "Don Juan" en una desconsideración al público bogotano, que lo esperaba mojandose des--Es muy solicitada. Hay ocho casas de hacia dos horas. Una violenta disalemanas que se interesan por esta pe- puta ante el micrófono tuvo lugar se-·licula y yo me digo que si, a pesar de guidamente, después de la cual la ornuestra fama de "feas" y sin ir al bai- questa de Cugat actuo brevemente, y Xale, son ellos los que vienen a sacarnos vier Cugar bailó un "mambo" con una bailar, con mayor motivo ocurriria señorita del público ante los treinta si nos compusiéramos un poco y asis- mil espectadores.

¿A quién se arrendará nuestra plaza este año?

El día de la subasta van a abundar ta. Hasta hace poco confiabamos en rigen, como se sabe esas empresas. los licitadores a empresarios millones de kilos,: pero resulta que los Miguel Ctamendi, que presidia la re-

Por "El de tanda"

Pues si, señores. El Exemo. Ayuntamiento ha anunciado ya, con caracter oficial, el concurso para ciarriendo de nuestro circo laurino y a apertura de pliegos, nos atrevemos a de toda la afición Largalesa. asegurar -optimistas que somos-s - o que este año tendremos empresario. es decir que en el concurso abundaran los licitadores y no hapra que declararlo desierto.

Se preguntarán Vides, ¿cuáles son les razones que 'El de tanda', esgri- Los cosos de Sanvander y Màlaga nuestra Corporación municipal? Este interrogante voy a tratar de aclararlo, para fundamentar mis aseveraciones y entusiastas calculos, que espero ver confirmados dentro de breves dias.

Sé, de muy buena tinta, que un famoso hombre de negocios taurinos, que representa a un grupo de acaudalados capitalistas bilbainos, ha conferido plenos poderes y ha dado ya las pertinentes instrucciones, a un conocido industrial burgalés, muy relationado con la Tauromaquia y su "mundillo" para que presente pliego en el concurso, en nombre de aquéllos. Ni que decir tiene que en la licitación han puesto el mayor interés y que aspiran a organizar espectáculos de la maxima categoria, dada su experiencia y veterania en las lides

tauromacas. Podemos añadir, por otro lado -- según leemos en un periódico norteño-- que un grupo de valientes aficionados vallisoletanos, aparte de llevar en arriendo el coso de la ciudad del Pisuerga y los de Zamora, Astorga y Medina de Rioseco, aspira también a quedarse con el de Burgos y a tal fin han solicitado las bases del concurso, que ahora están estudiando para hacer números y calcular posibilidades artisticas y garranciales.

Aun hay más cosas relacionadas con este interesante problema, Procedente de tierras aragonesas y con destino a Salamanca, pasó hace unos días por aqui, otro conocido empresario, que lleva en arriendo --en comunidad. familiar-- varios ruedos españoles y franceses. Se detuvo breve tiempo en Burgos, cambió impresiones con algunos buenos amigos que aqui tiene y prosiguió su viaje a tierras charras Es posible que dentro de unos dias estudie más detenidamente el asunto del Rafael Ortega, Martorell. Silvetti paseo de los Vadillos, que llevaron en explotación hace unos años...
Estos tres informes habían claro, Luis Miguel Dominguín y Manolo explotación hace unos años... por si solos, del interés que el condespertado entre los taurinos. "Algo González Cortaron orejas aver tendrá el agua cuando la bendicen", González Cortaron orejas aver dice el refran y en este caso, aplicándole a la plaza de Burgos, podriamos agregar: y algo de interés Llorente tuvo una lucida actuación, en Madrid

do no le hacen ascos los "expertos" en cuestiones taurómacas. Porque... A qué negarlo. El convertirse hoy en empresario, constituye una valentia que muy cos están dispuestos a afronlar, máxime cuando la temporada se vislumbra mucho más cara, tanto en honorarios de toreros como en precios de ganado

económico tendrá el concurso cuan-

La mejor bebida

CERVEZA La mejor cerveza

EL LEON

Distribuidores:

FRIO INDUSTRIAL BURGALES, S. L.

Curioso y de actualidad

El psiquiatra, se equivoca

De incognito, fue hace unos años la Reina Maria de Rumania, a Venecia, para visitar a una vieja amiga. Comenzaron las dos mujeres a hablar de sus cosas, y coincidieron en que tenian las mismas molestias de tipo nervioso. Entonces, la veneciana, le dijo a la Comisión diocesana de Vigilancia de Reina que luese con ella a ver a un buen especialista que para ella habia

Efectivamente, alla se fueron, y al -Aqui, Su Majestad la Reina de Ru-

de Neptuno" (3-R) (provisional) Y el psiquiatra, curado de espacito, -Bien, bien, Majestad, encantado. desde cuándo se cree Reina de Ru-

Un laboratorio en el bolsillo

al mercado un "laboratorio de holsillo", Paddy Martinez, ha descubierto un yaque contiene pequeñas tabletas para cimiento de uranio que será el más comprobar la potabilidad del agua, muy rico de todos los que se explotan en el utiles en los trabajos de campo, donde pais. a menudo se hace preciso someter a prueba el agua destinada a la bebida. Dichas tabletas determinan la cantidad de amoniaco, cloruros, nitratos, nitri- pertenece a la compañía terroviaria de ros e impurezas presentes.

Descubrimiento arqueo lógico

Dicen de Jerusalen que el departa- . Dicen de Budapest que en los memento israelita de antigüedades anuncia dios diplomáticos de la capital húnga-

El refugio más seguro

Perrin, comisario frances de la ener- buenas relaciones... gia atómica. Seria preciso que la bomba atómica fuese colocada en el interior de la camara funeraria del laraon Cheops, para demoler la piramide.

Buen descubrimiento

Una empresa de Londres ha lanzado En Nuevo Méjico, un indio Ilamado

Segun los primeros estudios, hay millones de toneladas de mineral en un solo filón. La propiedad del subsuelo

Amistad al lade del Danubio rojo

que una cripta funeraria descubierta ra se cuenta una divertida historia. es la ciudad nueva de Jerusalén, en las La Embajada de la República popuproximidades del consulado de Fran- lar china, que acaba de instalarse en cia, es probablemente el "monumento Budapest, recibió dos magnificos auto- bros, en unión de Martorell. de Herodes", construido por este para móviles americanos, modelo 1951. Los los miembros de su familia y mencio- dos automóviles llegaron, pero sus connado por el historiador Flavio Josefo, ductores chinos fueron incapaces de ponerlos en marcha. Acudieron en demanda de socorro a unos mecánicos húngaros y tampoco tuvieron exito. Finalmen-Sabe usted cual es el refugio del te, hubo que recurrir a los croferes de mundo verdaderamente seguro? La gran la legación de los Estados Unidos, los piramide de Cheops, la cur' no seria de- cuales acudieron, con eficacia, en ayuda molida aunque cayese sobre ella la bom- de sus colegas chinos. En Budapest, ba atómica, según el profesor Francis. China y los Estados Unidos están en

La campana de los muertos... Ilama a los vivos

En un ayuntamiento de Baviera el no. Luis Miguel Dominguin, cortó una director de la oficina de la vivienda le oreja en su primero. En el tercero fue ha pedido al cura de la parrequia que ovacionado y en el guinto ejecuto una haga callar la campana de difuntos. Como el cura se mostrase sorprendido da y conto dos orejas y rabo, dando dos ante esta peticion, el director le expli- vueltas al ruedo. co: Desde que la campana comienza a Manolo Conzalez, corto una oreja en da con singular expectación en Miransonar, la oficina de la vivienda es asal- su primero, fue aplaudido en el cuarto da-, se realizan intensos ensayos a tada por personas que quieren alquilar y estuvo desafortunado en el último. el pisa del difunto.

diversas plazas espenolas.

al proximo concurso convocado por la Montaña no han encontrado este tar dichos fessiejos, a los que se proestudio por la Corporación, propietaria del inmueble y parece ser ha sido bien acogida.

aguel ruedo,

sus impresos

Madrid. - Toros de Ignacio Sanchez

y Sanchez, bien presentados y con mu-

cho sentido. El quinto fue manso de so-

lemnidad. Los demás cumplieron. Plaza

llena y buen tiempo. Antonio Bienveni-

da, hizo en su primero una fuena de ali-

ño, escuchando muestras de desagrado.

mero, al que mato de un pinchazo en-

trando bien y de una estocada hasta el-

la cuenta, escuchando un aviso. En el

veces a matar y la suerte resultó muy.

le concedió una oreja y dio dos vueltas

EN BARCELONA

y bravucon. Martorell fue ovacionado en

sus dos toros al torear de capa. En el pri-

mer goipe. Ovación y salida. En el cuar-

to, ejecuto una faena superiorisima a

estocada y descabello. Ovación, dos ore-

jas, dos vueltas y salida a los medios.

inteligente y también oyo quaciones.

público le ovaciono largo rato, pidiendo

la oreja. En el último toreó superiormen-

dio la oreja. Ovación y paseo en hom-

SILVETTI CORTO UNA OREJA

La Linea de la Concepción. - Toros de

INAUGURACION DE LA TEMPORADA

EN TANGER

porada. Ganado de Prieto de la Cal. Lle-

gran faena. Mato de una buena estoca-

Luis Miguel fue sacado en hombros.

Tanger.-Corrida inaugural de la tem-

canal, fue de 264'500 kilos.

243 kilos. -

abreviar y oyó abundantes aplausos.

puño. Ovación, petición de oreja, vueltas al ruedo y salida a los medios. Burgos

a escuchar pitos.

al ruedo.

los que otorgames desde aqui proposito de que vean cumplidos diecisiete dias vista, de la fecha de deseos y los nuestros, que son los

-La plaza de Tudela se subasitó hace unos dias y en vista del resul-

me para vaticinar un éxito tan fácil no tienen empresa. En la capital de año el "caballo blarico" -léase "indiano"- que se erijat en organizador de las corridas, de fiestas del verano v en vista de ello, van a celebrar una · reunión de comerciantes e industriales en el Circulo Mercantil para monponen dotar del máximo atractivo. -- También en Málaga se ha formado un grupo de aficionados, que ha presentado escrito a la Diputación, ofreciéndose a organizar festejos du-

Pero, en fin. Alla los valientes,

Puestos ya a com entar y como complemento de este corto trabajo, vamos a contar a nuestros lectores otras noticias tauromacas, relacionadas con

rante tres años. Su propuesta está en

JUNTAS GENERALES

Son numerosas las grandes empresas fonancieras que están celebrando jun- del Metro, prueba evidente de que fuetas generales. La circunstancia de que ron muchos los atacados que durante alen una misma jornada se hayan cele- gunos dias tuvieron que guardar cama, brado la junta general del Metropoli- o en el mejor de los casos permanecer tano y las de la Urbanizadora y la in, en sus domicilios.

En nuestro pais ha progresado con- mobiliaria Metropolitana, ha determisiderablemente la industria bacaladera, nado que se denominase a este dia el pero aún es poco porque la demanda "dia Ctamendi", porque los hermanos aumenta más rapidamente que la ofer- Clamendi, a los que tanto debe Madrid, que nuestras necesidades eran de 50. En lo que se refiere al Metro, don

y financiera

técnicos nos dicen ahora que lo que unión, hizo como ya es en él tradinecesitamos son más de 100 millones, cional llegado este instante un detenidisimo balance de la actividad del fe-El pais que más tabaco consume en rrecaril subterráneo. En 1950 los viael Mundo es Norteamérica con porcen- jeros fueron en total 326 millones y taje de 2'658 kilogramos por habitan- la recaudación ascendió a 106,7 millote y año y el que menos, Italia con nes de pesetas, siendo los beneficios aplauso de estimulo, con el mejor 0'683 kilogramos. En una lista de diez netros de 21,8. El dia en que el Metro sus naciones, España ocupa el octavo lu- transportó mayor número de viajeros gar con un consumo de l'359 kilo- durante el año pasado fue exactamente gramos por habitante y año. Lo que no el 23 de Diciembre con 1.152.000, cinos dice la estadistica es si el consumo fra que por cierto, ha sido rebasada ya es porque a unos ciudadanos del Mundo este año el 5 de Marzo precisamente. les guste mas o menos fumar o es por- en que viajaron 1.192.000 personas. que les cuesta más o menos dinero ad- Es curioso que la epidemia de gripe que se padeció en Madrid se reflejase. En los instantes de mayor virulencia,

aun dentro del caracter benigno que en general tuvo, descendió la recaudación

BANCODESANTANDER Banca - Bolsa - Cambio - Caja de Ahorros Espolón, 16

Vida económica

INTENTO REVOLUCIONARIO EN COSTA RICA

San José de Costa Rica. — El presitado negativo del concurso, el Ayun- dente Otilio Klate ha anunciado que hace 500.000 años tamiento ha decidido adjudicarsela di- ha sido descubierto un movimiento rerectamente a don Pablo Martinez E#- volucionario dirigido por el ex-presizondo "Chopera", que durante varias dente Rafael Calderón Guardia. Dijo temporadas ha sido empresario de que se habian realizado cinco detenciones.—Efe.

presupuestos

NOVILLADAS

ragoza y Cranada y otras económicas en

Málaga, Huelva y Púerto llano, cortando

apéndices los siguientes diestros:

Hubo ayer novilladas picadas en Za-

Antonio Dos Santos (una oreja), en Za-

Manolo Vázquez (una oreja) y Pérez Re-

Para asistir al Congreso Agricola

Ganadero de Castilla y Leon, que ma-

charra, la delegación burgalesa que

cesecretario de Ordenación Social; Ma-

Uno de los acontecimientos artisticos

randa de Ebro -nos comunican de

aquella ciudad-, es, sn duda, la pre-

sentación del Orfeen Mirandes que, no

cerca de un centenar de jovenes cora-

Precisamente en estos días y bajo la

dirección del indicado maestro Solava-

rrieta esta bosquejandose ei programa

a que se ajustara el debut del Oricón

Mirandes, En principio se ha señalado

Mientras llega el dia de su presenta-

ción -que, por otra parte, es espera-

l'hase de un selecto repertorio de nues-

tro mejor cancionero regional.

la fecha del dia 12 de los corrientes.

Quedará satisfecho con nuestros trabajos

Al cuarto lo toreó por la cara y volvió ragoza; Antonio Ordónez (una oreja) y

Rafael Ortega, ejecutó en su primero una faena desligada, que alargó más de en el Congreso

emocionante. Hubo ovación grande, se de Castilla y León

ultimo se mostro temerario. Entro tres ogricola y ganadero

Burcelona. - Corrida en la Monumen- nana sera inaugurado en Salamanca,

tal. Ganado de Francisco Chica, terciado saldrá hoy en dirección a la capital

mero ejecuto una taena variada y va- componen los señores Anton, delega-

hente y mato de dos buenas estocadas, do de Sindicatos; Lascoiti, presiden-

la segunda a volapié. Descabello al pri- te de la C. O. S. A.; Ballesteros, vi-

sin consecuencias, pero continuo valien- procurador en Cortes, y Alonso, jefe

Julio Aparicio, realizó una buena fae-na en su primero y escucho al final una El Orfeón Mirandés

te entusiasmando al público y haciedo Hará su presentación

El promedio de peso de los toros en de mas relieve que se prepara en Mi-

Gamero Civico. El rejoneador Angel Pe- obstante haberse constituido apenas es-

ralta, fue ovacionado y dio la vuelta al casos meses, promete ya alcanzar jus-

vuelta en su primero y corto una oreja La eficaz y ardua labor impuesta por

en el otro. Pablo Lalanda no se lució su director; maestro Gregorio Solava-

en su primero y en el otro fué ovacio- rrieta, que también los es de la Banda

nado. Chaves Flores ovación y suelta en municipal de música de Miranda, esta

uno y aplausos en el otro. Los toros die- comenzando a dar sus frutos toda vez

ron un promedio de peso en canal de que el expresado conjunto cuenta con

ruedo. El mejicano Juan Silvetti dio la to y merecido renombre.

te deleitando al público. Mato de una del Sindicato de Canaderia.

"Litri", se mosrò muy temerario en su primero. Matò de una estocada y el se prepara

cabello al cuarto golpe, por lo que per- el día 12

Rafael Llorente, muy bien en su pri- cio (una oreja) en Huelva y Luis Apari-

Restos de un mamífero de

Han sido hallados en pleno Buenos Aires

Buenos Aires. - En pleno centro de urbe se han encontrado restos de un mamifero cuya edad se, calcula en 500.000 años. El hallazgo se produjo en las excavaciones del subsuelo del nuevo edificio del Ministerio de Industria y Comercio, que se construye en las calles de Alsina, Moreno, Chacabuco y Diagonal Sur. Los huesos encontrados han sido transportados al Musco argentino de Ciencias naturales,

per los técnicos. Corresponden a un desdentado del genero Scelidoterio, de la familia de los milodóntidos, que vivian en América hace 500.000 años, en el periodo chaternario inferior. Este animal tenía un alzada de un metro, y dos metros y medio de largo. Hace años se encontró en la Tierra del Fuego un esqueleto similar bien conservado, muerto evidentemente por el hombre, lo que probo que el ser humano poblaba ya entonces aquellas tierras. Con los huesos desenterrados en pleno centro de Buenos Aires, los hom-bres de ciencia del Museo de Ciencias naturales reconstruighn totalmente al

CUADRO MEDICO

> DE ESPECIALIDADES DE LA ASOCIACION DE LA PRENSA

APARATO DIGESTIVO Doctor don Valentin Ojeda, Vitoria, 19. Telefono, 1667. CIRUGIA, VIAS URINARIAS Y PIEL

Doctor dan Carlos Aranguena (de la Clinica Barrantes). San Cosme, num. 5. Telefono, 2709. ENFERMEDADES NERVICSAS Doctor den Ignacio Lopez Saiz,

Santander, 23 y 24, tercero. ODONTOLOGIA Don Jesús Arnaiz, Plaza de Alonso Martinez, 12. Telefono, OFTALMOLOGIA

Doctor don Gregorio Banuelos, Plaza de José Antonio, 67. Teson de la musica. Fue cogido y volteado, teos, secreario sindical: Barbadillo, lefono, 1306. OTGRRING-LARINGOLOGIA

> mez (de la Clinica Barrantes), Espelon, 40. Telefono, 1577. PUERICULTURA Doctor den José Diez Rumayor, Espolon, 14. Teléfono; 1319. CORAZON

Doctor don Manuel Lopez Go-

Y NUTRICION Doctor don José Alonso, Espo-Ion, 32. Teléfono, 1912. RADIOLOGIA

Doctor don Cesar Vallejo, San Pablo, 9. Teléfono, 2137. TOCOLOGIA Y GINECOLOGIA

Doctor don José Carazo (de la Clinica Barrantes). Vitoria, 36, 3.º. Telefono, 1591. ANALISIS.

CLINICOS Dector den Rodrigo de Sebastian, Vitoria, 22 y 24. Telefono,

PRACTICANTE Don Elias Hernando Tamayo, Vi-

toria, 4. 1.º. SERVICIOS QUIRURGICOS Clinica "Barrantes". Telefono,

AMBULANCIA

Teléfonos, 1847 y 2709. MATRONAS

Dona Maria Garcia Hoces dona Maria Margarita San José, Plaza de José Antonio, 19, Teléiono, 2107.

SERVICIO FARMACEUTICO Don Timoteo Martinez Mata, Plaza de José Anfonio, 45.

Educación, Cultura y Deporte

FUERTES GOLEADAS EN LA PRIMERA DIVISION DE LIGA

El Madrid vence a un Valladolid recuperado y bravo, pero sin delantera

También el Valencia triunfó en campo contrario y la Real empató en Santander

El Gijón sigue sacando puntos de todos los terrenos l

(Grupo segundo)

(Segundo grupo)

13 65 49 29

Juventud, 1; Recreación 1.

Guecho, 2: Indauchu, 0.

Fibar, 3; Erandio, 1.

Irún, 3; Naval, 2.

Alaves, 2; Calahorra, 0.

Basconia, 0: Izarra, 2.

Sestao, 2: BURGOS, 3.

Tudelano, 3; Rayo, 1.

Cordoba, 1. Salamanca, 3.

Mallorca, 2. Las Palmas, 1

Resultados y clasificaciones

Santander, 1	. Real	Soci	edad,	1.		Hércules, 3.	Cart	ager	ia,	2.			
Valladolid, 0.	Real !	Madri	d, 1.			Levante, 2. N	lest:	alla,	0.	•	1		
Murcia, 2. Va	alencia,	4.				Albacete, 1. C	Gran	ada,	3.				
At. Madrid, 7. Lérida, 1.													
At. Bilbao, 8.	THE RESIDENCE OF STREET					Pius Ultra, 3.	Lin	ense	, 0).			
Sevilla, 3. Con	CHARLES OF THE PARTY OF THE PAR	THE RESERVE OF THE PARTY OF THE		ALC:			*	* *		1			
	* * *	Sales Sales	10 15		:	Equipos		C.		P.	F.	C.	T
Equipos	J. G.	THE THE PART OF TH	CONTRACTOR AND	ST. OF \$100 ON	PROPERTY.								
e juriprou		7,42			A CONTRACTOR	Las Palmas .	27	14	2	11	50	42	3
At. Madrid	COLEMN TOWNS IN		5.500 FE 05	5005-54	100	At. Tetuán	24	12	5	7	54	41	5
Sevilla	27 16	3	8 74	42	35	Salamanca	24	10	7	7	52	40	2
Rarcelona	27 15	3	9 81	50	33	Hércules	25	11	5	9	60	45	2
Barcelona Valencia	27 15	3	9 58	46	33	Cordoba*	26	10	7	9	50	51	2
At. Bilbao	27 94	3	10 54	50	31	Plus Ultra :	25	12	3	10	40	42	2
Real Sociedad	To the same of the later	STATE OF THE PARTY.	9 66	Marie Cont.	A Comment	Granada	24	11	4	9	49	44	2
Celta	STATE OF THE PARTY OF	The second second	1 58	EEEE OF A LOOK	MILES CONTRACTOR	Melilla	24.	11					
Madrid		No. of State		ALL DON'T SHALL	ALL OF BRIDE	Mestalla		9	and the same of			40	
Valladolid						Cartagena	25	:9	6	10	53	60	2
Santander	27 11	6	10 48		F. 100 C. C. C. C. C. C.	Levante	24	8	8	8	20000000		
Coruña	27 11		12 54	1000000000000	26	Mallorca . , .	26	10		13		56	
Español	27 11	154-175	12 71		26	Linense	25	10	2		D23085940	54	1000
Málaga	27 11			57	26	Ceuta	25	9	4	11	36	54	2
Murcia	27 7		Call of Call Street, St.	79	17	Albacete	25	6	5	14	41.	64	1
Alcoyano	27 6	2 1		1	14			101-		000			
		GIOTEST AND	SECTION SHOWS	50,303	STATE OF THE STATE OF	TERC	HA		W 15	UN	EXENT	2333003	

SEGUNDA DIVISION (Primer Grupo). Ferrol, 3. San Andres, 0. Lucense, 5. Numancia, 2. Badalona, 5. Baracaldo, 1 Huesca, 1. Gijón, 1. Oviedo, 4 Gerona, 1. Logronés, 1. Torrelavega, 1. Osasuna, 2. Orensana, 0.

Alineaciones:

tuva regular.

del Español.

Celta .- Simón: Sanson, Lolin, Alon-

Español. - Trias (Soler); Argiles, Pa-

Cuando iban transcurridos 20 segun-

des, se marco el primer gol, en un

tento entregar a su portero, pero lo

lo facilmente a las mallas. Cinco mi-

nutos después vino el segundo gol, en

una jugada de Sobrado por el centro,

con pase a Atienza que disparó duro y

cruzado, lejos del alcance de Trias. El

portero españolista, a consecuencia de

una ligera distension sufrida en un

brazo en la jugada del primer gol,

abandono el terreno de juego y fué

gulo equilibrado en todo este tiempo,

en que el Celta saco dos comers por uno

tanzó al ataque y permutándose sus

hasfa el final, transcurrio casi siem-

pre en el centro del campo. A los nue-

mino con remate de Sobrado a las ma-

VICTORIA SEVILLISTA

· Sevilla .- Bustos; Guillamon, Antú-

nez Campanal, II; Alconero, Enrique,

Onoro, Herrera I, Araujo, Gallardo y

cuera, Moll, Oswaldo, Rabade y Tico.

y domino más el Deportivo, pero sus

delanteros remataron poco.

No hubo goles en el primer tiempo

Hardo 2). Coruña I, (Rabade).

ners por tres el Español.

Parra y Egea .- Alfil.

Alineaciones:

cho entusiasmo.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

Avala.

ve minutos, una jugada de Atienza, ter-

rra, Soto: Celma, Flotach; Grau, Ar-

Sobrado, S. Vazquez y Mequerle.

cas, Marcet, Xirau y Egea.

Lerida 27 4 1 22 34 128 7

PRIMERA DIVISION

Barcelona, 7. Málaga, 2.

Celta, 2. Español, 0.

Osasuna, 2. O	rensana, O.	MIRANDES, 1; Arenas, 0.						
Tarragona, 1.	Zaragoza, O.	* * *						
	* * *	Equipos J. G. E. P. F. C. P.						
Equipos	J. G. E. P. E. C. P.	Fiber						
	27 20 2 5 89 25 42	Alavés						
		Guecho L 29 17 6 6 64 29 40						
Zaragoza	27 16 5 6 73 35 37							
Sabadell								
Oviedo	27 14 4 9 63 50 32							
Huesca	27 13 4 10 56 41 30							
San Andres .	28 13 4 11 61 63 30	Arenas 29 13 3 13 65 49 29						
Logranes		Izatra 29 12 5 12 62 67 29						
Osasuna	28 11 3 14 46 53 25	Calahorra 29 12 3 14 40 49 27						
Ferrol	27 10 4 13 35 34 24	Sestao 29 11 4 14 48 56 26						
Badalona	27 10 4 13 43 50 24							
Lucense	27 9 6 12 42 59 24	~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~						
	27 11 2 14 34 55 24	25 11 0 15 50 50 0						
Gerona								
Tarragona	10 00 10 00	20 0 - 11 15 65 3						
Baracaldo								
Torrelavega								
Orensana		NOTE :						
Numancia	28 7 . 8 13 49 78 22	Tudelano 28 6 4 18 37 87 16						

Panorámica

rama liguero de esta casi postrera jor- morable. matiz de abultado tanteo que es el que viene a definirla y presidirla. Los dos Atléticos no tuvieron enemigos jamiento interno que se apreciaba en jamiento int nada, hay varios resultados con ese Malaga que no "carbura" bien.

el codo a codo entre el Atletico de lantera, poco potente. Madrid y el Sevilla sigue vigente y esto es lo que apas ona. Nada hay decidido, en contra de lo que "Rienzi" opinaba la semana última, quien arremetiendo duramente contra Helenio Herrera, decia que los "colchoneros" habian perdido sus posibilidades al no arrancar mingún punto de Mestalla. No es asi y con los exaviadores habra que contar hasta último momento. Seguramente hasta esa especie de "final" que Sev'lla y Atlético de Madrid tienen que librar en el último partido de la Liga en

Nervión, habra que seguir esperando.

Es muy posible que todo se decida

en dicho terreno, en un partido que

Coleadas, goleadas... En el pano- obligadamente tiene que resultar me- sus adversarios con bastante tranqui-

ni en el Lerida, ni en el Alcoyano, a las relaciones de los jugadores, ha quienes vapulearon de lo lindo. En dado resultado. Cuando menos, el cuanto al Barcelona, dicho equipo equipo de Pucela, se batió con extrapareció volver por sus primitivos fue- ordinario denuedo frente a un Madrid ros de potencia ofensiva y le al que domino y superó. Pero fué el propino un siete concluyente a un conjunto madridista el que se apunto el triunfo, porque los vallisoleta-Pero ninguna de estas goleadas nos lo que no pueden remediar -- ni vienen a resolver nada. El pugilato y con filipicas ni sermones - es su de-

> una marcha muy regular en el tor- las posibilidades/con este trasp'es. neo, es el otro equ'po que junto con el Madrid, ha triunfado en campo celverso. Derrotó a un Murcia que no encuentra su forma por ningún lado.

Meritorio empate de la Real Sociedad en el Sardinero. En el equipo easonense hizo su presentación el defensa pasaitarra Bernal, en sustitución de Murillo, quien no parece terminar de recuperar su buena forma de la temporada pasada. Esperamos

y confiamos que la baja forma del simpático baturro sea cosa pasajera.

Celta y Sevilla dieron cuenta de Guecho.

La Segunda División, en su primer grupo, presenta al Real Gijon firme ea su marcha triunfal. Sigue triunfan-

do en todos los terrenos y no puede dudarse que su reingreso en la Pri mera Division va a hacerle con todos los honores. El Zaragoza es el que sigue sin dar el "do de pecho"...

En el segundo grupo, hay que registrar la buena forma del Atlético de Tetuán, cuya posición real es superior a la del Deportivo Las Palmas, encaramado hoy en el puesto de "leader". También el Salamanca se sitúa ventajosamente al derrotar al Córdo-El Valencia, que está observando ba, equipo éste que pierde casi todas

> Y de la Tercera División, citemos en primer lugar el triunfo del Burgos. Otra alegria de nuestro equipo, una hazaña meritoria pero no positi-. va, porque llega un poco tarde. Sin embargo, no es cosa de abundar más sobre este motivo harto debatido. La victoria ahi queda para consuelo de quien quiera resignarse. Los equipos que nos preceden -Eibar, Alavés y Guecho- también triunfaron y por tanto las distancias se mantienen.

El Mirandés, por la minima y conalgunos apuros, derrotó al Arenas de

El Juventud derrota al "Miguel de Prado" por 2.1

Pero empatados a puntos, se clasifican campeones los vallisoletanos por mejor "goal average" general

Falta de rapidez en el conjunto local

tre el Deportivo Juventud y el "Miguel nutos, el Juveitud volvió a marcar en de Prado', de Valladolid, con caracte- una bonita jugada que termino con risticas de "final", dadas las circuns- centro de Baruque y buen remate de tancias que en el mismo concurrian, cabeza de Calabozo que hatió a Ma suscitó gran expectación. Y el modes- nendez. Había mucho tiempo aún por to, a la vez que entusiasta equipo lo- delante y los burgaleses se encontraban cal, vió los graderios repletos de un en condiciones de distanciarse y conmodo que no tiene precedentes en lo seguir con ello el preciado titulo de que a él respecta. He aqui u'na com- campeones. Esto les dió ánimo y hubo pensación de tipo material al quebran- momentos de recuperación y acoso. Peto de sus legitimas aspiraciones de- ro esta presión se ejercié sin roden alportivas. Porque los vallisoletanos le guno, cargando siempre el juego por

Emparados a puntos, se registra tam- despejar el camino del gol que apabién equidad en el "goal average" par- recia cerrado por el lado de Calleia ticular -gano el "Miguel de Prado" por el centro, donde Bazaco actuo siene en su terreno por 3-2- y al aplicar el pre en plan segurisimo y sin piñar nin-"goa average" general, los de Puceta gun balón. resultan favorecidos y campeones. Una pena, pero el Juventud necesitaba para clasificarse triunfar por más de un gol

· erencia. Los muchachos salieron con esta preocupación y acusaron nerviosismo. principio nosotros no nos preocupamos por esto y lo consideramos incluso cosa lógica. Pero a medida que el tlempo fué pasando el juego no se serenó la linea media -que flotó desde el principio -- no encontraba su sitio. Mi- Ya hemos dicho que el Juveitud no guellto y Enguita acusaron sobre todo tuvo media eficiente en esta ocasión y lentitud y esta cualidad contrastaba con que mostro una lentitud bastante anila rapidez de elos vallisoletanos, que sada. Sin duda, fueron estos los lactoaunque no hicieron grandes cosas, te- res qu'le impidieron un triunio más demarta nian algunas invidualidades muy esti- finitivo.Le fallo asimismo su defensa mables —su desensa central— y el ala central. En el capitulo de distinguidos derecha de ataque— y aventajaron a hay que poner a Echevarria, a llonolos locales en esa cualidad primordial rato -- seguro, aunque sin trabajo esdel fútbol que es la rapidez.

delantera, que parecia estar en vena tarde sin recibir cuero. y con ganas, recibió muy pocos baloburlar y tronzar el sistema eminentemente defensiva que sus contrarios pre-

May que reconocer de todos modos asi que los componentes del Juventud Jucharon con teson. Esto no puede disque al Burgos le funcionó bien el sis- cuttrseles. Pero les falló el acierto en tema defensivo y porque principal- esa linea que tiene encomendada mente la zona de Barrios parecia dificil misión de ordenar todo el juego. Dominaron más -esto también es rra, Echevarria, López; Migueiro II, Y esto es lo que fué el partido Ses- cierto - y se adelantaron en el mar- Enguita; Baruque, Saeta, Peón, Calataq - Burgos que con su resultado fa- cador por medio de Peón que resolvió vorable servira para hacer renacer una "melee" a la salida de un corner. las esperanzas en la afición local. Es Después empataba el "Miguel de Pra- banda por colegiados meturales solicicosa de apurar todas las posibilidades do" por medio de su interior derecha- tados por el 'Miguel de Prado', de Va-

No puede negarse que el partido en- En la continuación, a los pocos mihan arrebatado el titulo de campeones la izquierda y dejando sin recibir un que da opción al pase a la fase si- sólo balón a Baruque que con su habit visión quizá hubiera podido abrir d

> Asi fue transcurriendo el tiempo sin mas alteraciones en el marcador. Ya. hacia la mitad de esta parte, los va-Hisoletanos cerraron sus lineas e incluso bajaron a la media a su delantero centro Chao, decididos a defender ese 2-1 que aunque implicaba derrota, los supone el titulo de campeones regionades y con ello el pase a la próxima li

tim

Gob

pecial - y a Calabozo, así como a Ba-Al no entrar en juego la medular, la ruque, aunque éste se pasó casi toda la

Dirigió el encuentro acertadamente nes en las debidas condiciones para el colegiado señor Leonardo -el mismo a quien tan desastrosamente le vimos actuar, en Reinosa con el Burgosy a sus órdenes los equipos se alinearen

"Miguel de Prado" .- Menéndez; Rivero, Bazaco, Gll; Blanco, Chiqui; Pa-

quilin, Albino, Chao, Roig y Botica. Deportivo Juventud .- Honorato: 124-

El Sr. Leonardo fue ayudado en la ción imparcialmente.

Meritoria victoria del Burgos 13-2 frente al Sestao, en Las Llanas

marcó todos los goles

Un primer tiempo de gran juego y un segundo de táctica defensiva l Por KICK

El otro dia calificabamos al Burgos de "genia!" y hoy tenemos nuevo testimoino para creer que el calificativo resulta merecido. Nos encontramos con que nos ha salido con una victoria en el dificil terreno de Las Llanes --duro y seco--- después de su reciente traspiés en Zatorre ante uno de los conjuntos más endebles que hemos conocido, cual es el Real Unión, El fútbol y el Burgos son así y no hay que darlo muchas vueltas.

Tuvo el partido dos fases bien definidas. Una primera de juego espléndido, por parte del conjunto blanquinegro, que superó a sus contrarios en todos los terrenos. Fruto de ello fueron los tres goles logrados en esa fase. El Burgos actuó en plan de divo y en forma se mostró tan superior 4 18 37 87 16 a sus antagonistas que estos apenas

si existieron. Se apreciaron buenas jugadas en estos cuarenta y cinco minutes y el fútbol practicado no admite reproche, ya que se actuó en un plano de evidente deportividad. Pero en la continuación varió la fisonomia. El Sestao, que ya estaba con un 3-0 adverse, descubrió un juego sució y el arbitro, que venia llevando bien el encuentro, porque no tenia complicaciones,, se dejó escapar el partido. Coincidió aqui el punto crucial del "match" Casi de salida, en el segundo tiempo, Mezo fué lesionado seriamente por el delantero centro sestaotarra. El meta se negó a abandonar la puerta, a pesar de estar ligerametne conmocionado y de haber quedado mermado de facultades. Pundenoroso gesto del buen portero burgalés, que estuvo a punto de costarnos caro, porque luego encajó un segundo gol que en condiciones normales nunca hubiera entrado en el marco blanquinegro. Y ya con el 3-2 a los 22 minutos de la segunda parte el Sestao se volcó sobre la puerta defendida por Mezo. En esta fase de agobio, cuando el Burgos defendia la ventaja obtenida con todo tesón, replegando a Casiano, en la labor netamente defensiva sobresalió extraordinariamente Barrios. José Mari hizo un gran partido, tan soberbio que resolvió comprometidisimas oca-

res tan destacados que puede considerarsele como el mejor hombre sobre el terreno. También rayo a gran altura la delantera, que tuvo una primera parte francamente buena. Casiano bulló lige ramente atrasado y Ayestarán y Malón constituyeron la "punta" siempre dispuesta al remate. Pérez y Santillán de extremos bregaron incansables y con mucho animo. En fin que la linea de ateque jugó con acierto como lo acreditan los tres goles conseguidos en

siones; salvó algún gol que parecia

hecho y su actuación alcanzó caracte-

En estas lineas que preceden puede quedar sintetizado lo que el partido fue. Y para concretar más el detalle, daremos noticia de cómo se pro-dujero nlos goles.

con ello domino.

El primero llego a los doce minutos. Bilbao sacó una falta desde el centro del campo, pasando hacia Ayestaran, quien desvio a Casiano. Este, gambeteando y derrochando un salero que empalmar para conseguir el pri- encuentro jugado esta tarde en An- equipo local. mer gol de la serie.

A partir de este tanto los locales se alterna. El Burgos, con una tactica cumplir con acierto, distribuyendo cuero abundante a sus compañeros de

Hay que registrar un paradon de tamante. cche minutos) llega el segundo gol. arriesgada de Mundo, Cabilondo salvo un Bilbao cruza un centro muy pasado, gol hecho. La delantera mirandesa ligo dor. llegando el esférico hasta Santillan, varias jugadas estupendas que se estrequien sin detenerse larga un "pildo- llaron ante la magnifica defensa del Arerazo" que se convierte en otro tanto. nas. Edu, con su entusiasmo y coraje, A les cuarenta y tres, Malón remata a creo varias situaciones de peligro, pero centre de Romero, despeja el portero Garcés, junto con sus defensas, se basy Pèrez recoge el rechace para mar- taron para destruir todos los avances. car el tercer gol.

Con la ventaja de 3-0 finaliza e primer tiemoo.

neral se endureció mucho el juego en les. esta segunda mitad y los burgaleses llevaron la peer parte.

terior izquierda sestactarra a resolver sin peligro, dando ocasión a que los locales acortaran distancias. Se comuna "melee" y a los veintidos minutos, Meze salió en falso en un balón prenderà que esto dió pie para que el Sestao se creciera y arreciara en sus ataques, que resultaron inútiles porinexpugnable.

hasta el último momento, por aquello Albino y con empate a un tanto fina- lladolid, quienes desarrollaron su funde que mientras hay vida... l'lizó el primer tiempo.

nuevo traspiés del Logronés que empató las baunas con el lorrelavega

Al Numancia le golearon en Lugo

Logrone. - Logronés, 1. Torrela- venir en avalancha a la delantera del vega, 1. Torrelavega: Company; Gomez, Vicente, Royo; Barcena, Magaria; Obispo, Orizaola, Mijares, Sanabria y Al-

Logronés: Eusebic; Iglesias, Garcia, Jiménez; Blasco, Vallejo; Benito, Cantabrana, Oyon, Echevarria y Argui-

Arbitro el señor Casal, que lo hizo ratos bien y a ratos desastrosa-

Al minuto de juego, el Logro les vió

Torrelavega y el defensa central, Garcia entrò un peco fuerte y parò la pelota, va la vez que caian carcia y el delantero centro Mijares. Sin más, el arbitro concedió penalty, castigo mey excesivo, que transformó Magaria un el primero y único gol del Torrela-

A partir de este momento, el juego fue muy rapido, pues el Torrelavega fue un equipo muy pegajosa y entro al balon siempre. En cambio, la delantera logronesa, que jugo con cuatro reservas, no se entendió y a pesar

de que dominó más na obtuvo profundidad efectiva. A los once minutos del segundo tiempo, en presión constante de les locales, y después de haber introducido unos cambios en la delantera para darla mayor eelclividad. Echevarria marcó el gol del empate y a pesar de que se sacaron en este tiempo siete cornerse contra el Torrelavega no hubo manera de desempaiar. El arbitro fue despedido con una gran pila.--Alfil.

DERROTA DEL NUMANCIA Lugo. - Lucense, 5. Numancia, 2. Alineaciones:

Numancia: Ruiz; Tonin, Marquez, Barragán; Velilla, Eduardo; Ju Clemente, Lolo, Oliden y Cubillo, Luconse: Prego; Atienza, Joseche, Mantido; Montero, Moro; Berbellia Pichu, Amadeo, Benito y Roig. Arbitro el colegiado del centro senor Blanco Quintas, que estuvo regu-

A los treinta y dos minutos Borbo Ili:a se interno y lanzo un centro que Amades remato a la red, de cabeza. El juego no lució, ya que ninguno los conjuntos es:ableció una ligazon en sus lineas y con un peloteo insch-so transcurrió el primer tiempo, sin otre incidente que la expulsión del lerreno de juego del jugador foras:ero Cubillo, por insultar al árbitro. Reanudado el juego éste tuvo la mismas características de la primera parte. A los dos minutos Roig in fuerte a puerta, escapándosele la per lota al portero numantino. Amadeo, opertuno, remato a la red. A los seis minutes Pichu, en un balon lanzadi sobre puerta, obluvo el tercer gol de los locales. A los veinticuairo minuto un balon enviado sobre la perteria forastera fué rematado sin parar por Roig, de forma espléndida y logro un nueva gel local. A les treinta y un minutes el Numancia consiguió su pri mer tanto, a centro del extremo dere cha, que fue remalado de cabeza mas nilicamente por Lolo. El equipo lo cal empezo a decaer y los forastero se encoraginaron. A los treinia y dos minutes, el defensa central Marques incurre on penalty, que tirado por Reig envio la pelo a al londo de la red, de un fortisimo liro a media tura. A los 34 minutos se produjo en corner centra la perteria local que lan zado por el extremo izquerda, que el balon entrara en la priteria de rectamente, a pesar de haberse tirado

Prego. Sin más variaciones en el mar cader se llego al final del enccentro El juego no fué lucido, pues no ede tió y si alguna jugada de mérico h ba fue a cargo del equipo forastera. Por los iccales destacaron Mantido Pichu par su acometividad y por la lorasteras, Velilla y el defensa lateras Tonin .- Alfil.

les cuarenta y cinco minutos en que el Burgos impuso su mejor juego y Victoria mínima del Mirandés sobre el Arenas

que lució magnificamente durante to- Miranda de Ebro (por teléfono, de botando el balón en el larguero, pero el

prudente, jugaba desde el primer mo- Arenas: Carces; Aguiriano, Zarraogado a la misión de enlace, que supo daya, Arri, Ayo, Lazarza y Elorriaga. Mirandés: Mundo; González, Gab:londo, Grijuela; Miguelito, Lizarralde; cer más. Olasolo, Edu. Zubi, Mardones II y Bus-

Luego presionaron los forasteros y la defensa local tuvo que emplearse a fondo para contener los ataques de la vanguardia arenera. En este primer tiempo, En la continuación y casi de salida el Arenas tuvo la victoria en la mano. se produjo el accidente del que resul- pero no supo aprovecharla. Terminó la to victima Mezo y que estuvo a punto primera parte con empate a cero, resulde variar el rumbo del partido. En ge- tando el juego magnifico por ambas par-

A los cinco mínutos de la continuación, Edu, centro largo sobre la puer-A los cuatro minutos marcó el in- a y Bustamante remató de cabeza, re-

da esta farde, se acercó al marco para nuestro corresponsal, HERRERO). - El mismo jugador, de fuerte disparo, lo interminar pasando en magnificas con- Deportivo Mirandes, ha vencido por la trodujo en la porteria, consiguiendo asi diciones a Malón, quien no tuvo más minima, al Arenas de Guecho, en el el único gol del partido, a favor del

A partir de este momento, el equipo A las ordenes del colegiado señor local-fué el único que mando en el camencoraginaron y la presión se hizo Echevarria, los equipos formaron asi: po y su delantera hizo muchos avances. que gracias a la actuación magnifica de mento con Casiano retrasado, entre- naindia, Aguirre; Toledo, Bertol; En- los cuarenta minutos, Ayo, se lesiono en la cabeza, en un encontronazo casual y se retiró del terreno para no reapare-

Por el Mirandès destacaron, Gabilon-Mezo a fantastico tiro del interior iz- Eligio campo el Mirandes, pero los do, Edu y Bustamante. Por el Arenas, quierda local. Y casi a continuación forasteros comenzaron presionando fuer- Carcés y el trio defensivo. En Toledo se de la jugada descrita (a los treinta y te sobre la puerta local y en una salida vieron algunos destellos de buen juga-

> SASTRE.... SANTA CLARA, 4

le escapo el balon de las manos y fue la zaga forastera. treinta y cinco miutos. Cellardo tiro la desde el centro del campo y la pe- de se prepia respensabilidad y se gareso y bituvo el seguido gol sevillano. La es rematada por Cabido de cabe- no al público, a pesar de la jugada Dos, minutos después, el propio Callar za a la red. Se impone el Alayés y adel penalty.

so; Diaz, Gulmerans; Atienza, Hermida, nor para el Coruña.

Los encuentros de Primera División

Arbitro el Sr. Blanco Perez, que es- sa. - Alfil. GCLEADA EN SAN' MAMES

Bilbao .- Atlético de Bilbao, 8. Al-

Alineaciones:

pase de Alonso que recogió Soto e in-Atlético de Bilbao. - Lezama; Canihizo mal y Trias no sujeto el balón, to, Estenaga, Caray; Manolin, Nando; lo que aprovecho Atienza para llevar-Iriondo, Venancio, Zarra, Panizo y

vijo, Ivars, Mundo y Pierita.

Alcoyano. - Quiles; Pintor, Sáenz, Torralba; Suárez, Blanco; Nasio, Cla-

El primer tiempo terminó con el re-

Vigo. - Celta, 2 (Atienza). Español, do, de un tiro raso y cruzado, logró sultado de 3-0. El primer gol-fué lograel tercero. A los cuarenta minutos de do por un tiro de Panizo, aprovechaneste segundo tiempo, Rabade, al reco- do la salida del portero. El segundo ger un balón que había rechazado el tanto fue resultado de una brillante juportero sevillano, marcó el tanto de ho- gada de Iriondo que pasó a Cainza, quien cruzó un tiro magnifico. El ter-Los mejores del Sevilla han sido los cero fué precedido de otra bella jumedios volantes. Por el Coruña, des- gada de Iriondo, que remató Venantacaron los mediose volantes y la defen- clo. Iriondo ha sido el mejor jugador

de la tarde. En este primer tiempo el Atlético jugo bien, sin excederse y el Alcoyano se vió dominado.

En el segundo tiempo los bilbainos mostraron pocas ganas de emplearse a fondo, porque vieron que el encuentro resultaba sencillo. Tuvieron unos momentos de reacción y consiguieron otros cuatro goles. Uno de un tiro de Venancio; otro de Pacizo; el tercero en un avance de Panizo que mando a Gain-

(Pasa a segunda página)

Alavés, 2 - Calahorra, 0 sustituido por Soler. El encuentro si-

En la segunda parte, el Español se En el primer tiempo dominó más el equipo nzó al ataque y permutándose sus En el primer tiempo dominó más el equipo vio a presionar el Celta y el partido. riojano, para terminar entregado puestos Marcet y Arcas, Despues vol-

Valle acusa la necesidad de un descanso 1/ 11

llas, pero el arbitro anulo el gol por affside del delantero centro, en medio de la protesta del publico. En este se-Alavés-Calahorra, que termino con la tanto. guado tiempo el Celta saco cuatro corvictoria del equipo local por dos tan- La segunda mitad ofrece un cariz tos a cerc. A las órdenes de Echave, opuesto a la anterior. Es totalmente Destacaron por los locales los defensas postergado de Primera División, a de color local. Méndez empieza a aclaterales y Atienza y por el Español, quien el público recibió con una gran l'ar como elemento de enlace y el ovación, los equipos formaron asi: Alavés embotella al Calaborra. Se su-Sevilla. - Sevilla, 3 (Enrique y Car ma. Cor'a; Barcina, Valle; Primi, ción y en cualro de ellas el Alaves pu-

Comenzo el partido lanzandose al Deportivo Corma, -- Acuna; Carlos, Ponte, Millan: Cuenca, Maristany, Cor-

a aque el Calahorra, que se pasa muy bien el balon y apoyado en la eficaz labor de sus medios Oscar y Juanito, domina. Por el contrario en esta primera fase se evidencia el fallo de los interiores del Alavés y de los medios volantes, especialmente Valle, que al tro del terreno. Tampoco el ataque seviliano estuvo entregar muy mal la pelota, favorece La continuacion ya discurrio mas in- el dominio forastero que si no se trateresante, porque se hizo un juego mas duce en tantos es porque como siemdisputado. El Sevilla se desenvolvió pre la defensa del Alaves se impone y mejor, y el Coruña puso tambien mu- constituye energico y magnifico va-

pada de Ayala, este centro y Enrique interiores, Primi y Cabido tienen que recogió el balon, tirando sobre puer- forzar el juego y con sus constantes ta. A Acuñal incomprensiblemente, se cambios de posición traen en jaque a

el primer tanto para el Sevilla.. A los reinta minutos lanza una fal- Echave dejó jugar con gran sentido

Vitoria. (Servicio especial de "Men- les cuarenta y cuatro minutos Valle cheta". - Se ha jugado el partido centra y Primi marca el segundo

Alavés: Calderón; Berecibar, Erez:- ceden varias jugadas plenas de emo-Méndez, Cabido, Manclin y Uribarren, do elevar el marcader de haberle asis-Calaborra: Geni; Quiqui, Valentin, tido un puco la suerte. En una de ellas, Mariano; Oscar, Juanito; Mendiluce, a portero batido, un defensa calagu-Mendizabal, Carlos, Belduz y Zubi- rritano saca de puño el balon que entraba en la puerta, sin que Echave lo advierta. Fué tan rápida la jugada que entre el mismo público se discute si existio verdaderamente la falta o no. También contribuye a que el Calabarra no se vea más goleado el hecho de que Manolin viene teniendo una acti-

El Calaborra esta entregado ya en l es a fase y el unico que se salva es Oscar., Por el Calaborra destacaron el citado jugador y el defensa central. Por el Alaves, el cuarteto defensivo. sobresaliendo Erezuma y el coraje de! Corta que fue varias veces hasta el A los nueve minutos, en uma esca- Anie este desampare de medios e área enemiga Hevando de su temperamento. En la media Valle necesita descanso, debiendo ser sustiluido por Félix. En la delantera, Primi y Cabido sobre lodos.

ted incolora y más bien pasiva, den-